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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Serán licitadas todas las obras públicas de la BUAP 
A partir de hoy, todas las obras públicas de la BUAP serán licitadas, con el propósito de 
abonar a la transparencia en la institución, anunció el rector, Alfonso Esparza Ortiz. En 
entrevista, el encargado de la máxima casa de estudios, confirmó lo que el reportero de 
El Sol de Puebla, Marco Aurelio Mirón, reveló ayer en su columna La Entrega, en el 

sentido de que Esparza Ortiz abrirá a concurso las obras que vayan a hacerse durante su 
rectorado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Omitió RMV estudio de impacto ambiental en AUDI 
El gobierno de Rafael Moreno Valle violó la ley en la construcción de las plataformas de la 
planta armadora AUDI, pues omitió realizar ante la Semarnat los estudios de Impacto 
Ambiental, requisitos para el proyecto. Tras haber sido construida la plataforma, el 
gobierno estatal recién ha solicitado a la Semarnat la Evaluación del Estudio de Impacto 
Ambiental. (Heraldo) 

   

 

 

Educar para el desarrollo 
Al tomar protesta como nuevo rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (Upaep) para el periodo Del 1 de agosto del 2013 al 31 de julio del 2016, Emilio 
José Baños Ardavín exigió a los legisladores federales la aprobación de las leyes 

secundarias y reglamentaciones para concretar una verdadera Reforma Educativa 
Integral. (Síntesis) 

  

 

 

Se avecina pugna entre grupos del PAN  
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco, anunció que en lo que resta del año se 

renovarán 100 dirigencias municipales. También, informó que se sancionará a los 
militantes que no hayan contribuido en la campaña o que hayan operado en contra. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Vuelven licitaciones a la BUAP, fin al monopolio de los López Chargoy 
Alfonso Esparza Ortiz puso fin al monopolio de los hermanos López Chargoy por la 

asignación directa de obra pública e infraestructura al interior de la BUAP, al anunciar que 
a partir del lunes las licitaciones de obras serán un “ejercicio cotidiano de transparencia” 
en la nueva etapa de la máxima casa de estudios del estado, para acabar con la 

discrecionalidad en las asignaciones y adelantó que será este día cuando se concurse para 
el primer proyecto con recursos federales por 60 millones. (Cambio) 

  
 

 

Disminuye 728 mdp deuda estatal: SHP 

La deuda pública del estado de Puebla registró una disminución por 728.7 millones de 
pesos entre junio de 2012 y junio de 2013, reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP). La dependencia federal informó que el saldo al 30 de junio de 2012 era 
de 9 mil 687.5 millones y al 30 de junio de 2013 por un monto de 8 mil 958.8 millones. 
Lo que equivale a una reducción de 7.52 por ciento en el último año. (Milenio digital) 

  
 

 

Nuevo saqueo de alimentos al tren; ahora en la capital 

La tarde de este jueves decenas de personas se arremolinaron a lo largo de más de dos 
kilómetros de la vía del ferrocarril en San Pablo Xochimehuacan, en el norte de la capital 

poblana, para llenar cubetas y botes con maíz y trigo que se encontraba esparcido a lo 
largo de la vía férrea. (La Jornada de Oriente) 

 

 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Exonera el TEPJF a Gali por actos anticipados de campaña 

Por unanimidad, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) exoneró 
a Antonio Gali Fayad, ex candidato de la alianza Puebla Unida, por supuestos actos 
anticipados de campaña, al aparecer junto con el gobernador Rafael Moreno Valle en la 
portada de la revista Líder. (e-consulta) 

 

 

 

 

Inaugura gobernador Hospital Integral en Tlacotepec 

Con una inversión de 19 millones 082 mil pesos, este jueves el gobernador de Puebla, 

Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró la rehabilitación del Hospital Integral de Tlacotepec 
de Porfirio Díaz, municipio enclavado en la Sierra Negra, colindante con los estados de 
Veracruz y Oaxaca; y considerado el más alejado de la capital angelopolitana. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El gobernador Rafael Moreno Valle se reúne con el grupo de coordinación de 
seguridad 
Con la finalidad de dar continuidad a las estrategias y tácticas que se implementan  para 

mantener a Puebla como un estado seguro, el Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó 
esta tarde la reunión de trabajo con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, para 
conocer el Modelo de Atención a Estado, Municipios y Diagnóstico. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

TEPJF exonera a Tony Gali: no hizo campaña adelantada 

La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) exoneró 
al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y al ahora alcalde electo de Puebla, Tony Gali 

Fayad, de supuestos actos anticipados de campaña a través de la revista “Líder” y de 
anuncios espectaculares de esta publicación. (Puebla Online) 

 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Opacan Ifetel de origen 
Los nuevos reguladores de las telecomunicaciones podrían nacer con fallas de origen, 
pues se desconoce el proceso de selección, señalaron expertos. (Reforma) 

  
 

 
Narcoguerra crea crisis en penales 
La lucha contra el crimen organizado y el uso excesivo de la prisión preventiva derivó en 
sobrepoblación en las cárceles, mientras que 40% de los internos totales en el país —100 
mil personas— se encuentran recluidos en espera de una sentencia.(El Universal) 

 
 

 

 

El Ejercito superior “a toda provocación” 

El general Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa Nacional, afirmó que el Ejército 
está por encima de cualquier provocación y oportunismo, y dijo que las tropas reajustan 
su despliegue en todo el territorio nacional para estar de manera permanente con la 
población y darle una respuesta inmediata ante cualquier eventualidad. (Milenio digital)  

  
 

 

 

Extranjeros podrán poseer refinerías si hay reforma: Sener 

El subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener), Enrique Ochoa 
Reza, aseguró que cualquier empresario, mexicano o extranjero, podrá construir y operar 
refinerías en México si es aprobada la reforma energética propuesta por el presidente 
Enrique Peña Nieto. (La Jornada) 

  
 

 

Iniciativa de EPN priorizó control estatal del petróleo: Sener 

Pedro Joaquín Coldwell, aseguró que la figura de utilidad compartida es la ideal para la 
explotación de los yacimientos de hidrocarburos no convencionales; en el caso de la 
apertura eléctrica, explica que lo deseable es llegar a la liberalización del sector. (El 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Economista Digital) 
  
 

 

Podría la IP construir y operar refinerías: Sener 
Con la reforma energética planteada por el Ejecutivo federal se abre la posibilidad de la 
construcción y operación de refinerías por parte de inversionistas privados, señaló el 
subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener), Enrique Ochoa Reza. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Sacarán del salón a maestros burros; tendrán 3 oportunidades para aprobar 
examen 

Los profesores que no aprueben los tres exámenes para quedarse de manera definitiva 
frente a un grupo serán incorporados a las áreas administrativas del sector educativo. 

(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Frena gobierno federal 70 mdp para Puebla 
Por el cierre de la actual administración, se hace urgente la llegada de estos recursos debido a que están 

contemplados para obras de importancia que se desarrollan en este momento y otras más contempladas para lo 
que resta del año. Aunque en este año se han recibido 90 millones de pesos, para el presidente municipal 
Eduardo Rivera, resulta urgente la liberación de este dinero para terminar las acciones con miras a la terminación 
de su mandato y con ello no dejar pendientes a la siguiente gestión municipal. En entrevista, el edil poblano 
aseveró que, aun cuando se encuentran asignados los recursos federales para obras de pavimentación, la calzada 
Zavaleta, el Corredor Turístico Paseo Bravo-Catedral y la construcción de otra alberca semi-olímpica al norte de la 

ciudad, entre otras acciones, al momento este dinero no se ha liberado. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111818 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reclama el Rivera a la Federación 70 mdp para obras 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que el gobierno federal adeuda unos 70 millones 
de pesos que se invertirán en infraestructura en la capital poblana. El edil capitalino urgió a la administración de 
Enrique Peña Nieto a la liberación de ese recurso económico, ya que están destinados para las obras que realiza 
el municipio en colonias y juntas auxiliares, como pavimentaciones, alumbrado y mejoramiento de espacios 
públicos. Rivera Pérez recordó que en lo que va de este año el ayuntamiento poblano ha recibido de la Federación 
más de 90 millones de pesos para inversión social. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/reclama-el-rivera-a-la-federacion-70-mdp-para-obras/  
 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Rivera Pérez se dice respetuoso de las manifestaciones en el centro histórico 

El Ayuntamiento de Puebla será respetuoso de cualquier tipo de manifestaciones que organizaciones civiles 
realicen en la ciudad, afirmó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y sentenció que defenderá el interés 
común siempre a través del diálogo, sin embargo, pidió a quienes expresen sus inconformidades que lo hagan en 
el marco de la ley y sin perjudicar a terceros. En días recientes el centro histórico de la capital poblana ha sido 
lugar de reunión para manifestaciones, como las de la FNERRR, el Frente Estudiantil por una Educación para Todos 
(FEET), Antorcha Campesina y la organización 28 de Octubre. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_se_dice_respetuoso_de_las_manifestaciones_en_el_centro_his
torico#.Ug1r_eWv5KY 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111818
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/reclama-el-rivera-a-la-federacion-70-mdp-para-obras/
http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_se_dice_respetuoso_de_las_manifestaciones_en_el_centro_historico#.Ug1r_eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_se_dice_respetuoso_de_las_manifestaciones_en_el_centro_historico#.Ug1r_eWv5KY
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sagarpa reconoce trabajo de Eduardo Rivera en consolidación de Rastro TIF 
El delegado de la Sagarpa en Puebla, Alberto Jiménez Merino, aseguró que se está trabajando de manera 
conjunta con el gobierno municipal para conseguir la certificación del rastro municipal. Admitió que la 
administración de Eduardo Rivera Pérez está haciendo su mejor esfuerzo para consolidar este proyecto antes de 
que concluya el trienio. "Las acciones se realizarán por partes, son muy costosas, pero el gobierno federal 

otorgará todo el apoyo a través de la delegación", comentó. Indicó que modernizar y tecnificar el rastro municipal 

es una necesidad que se viene arrastrando desde hace varios años. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53655 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Defiende Rivera proyecto de Rastro TIF en Puebla 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez defendió su proyecto de contar con un Rastro con 
certificación TIF, al argumentar que las acciones que sean realizado para tener las áreas tecnificadas y la 

inversión para lograr este hecho. Esto luego de que el subsecretario de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña 
dijera la semana pasada en entrevista que el único rastro con la certificación federal sería el que construiría el 
gobierno del Estado y elFederal el próximo año en algunas de las opciones que sería Acatzingo o Tepeaca. 

(Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61303defiende-rivera-proyecto-de-rastro-tif-en-puebla#.Ug31n-Wv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Olvidan partidos retiro de 70 toneladas de basura política   
Ningún partido político cumplió con el retiro en tiempo oficial de la propaganda electoral ubicada en el mobiliario 

urbano en el municipio de Puebla, pero el Ayuntamiento no la bajará hasta tener la notificación oficial del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), reveló Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos. 

Estimó que todavía permanecen en las calles alrededor de 70 toneladas de basura política, pues fueron 
contabilizadas cerca de 15 toneladas de material recogidas durante los cinco días posteriores a los comicios del 7 
de julio con miras a dar una buena imagen por la celebración del campeonato mundial de Taekwondo. (Marco A. 
Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090196.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 10 mil fosas en abandono, reporta Panteón Municipal 
Alrededor de 10 mil de las 33 mil fosas del panteón municipal están en abandono desde hace casi 10 años dado 
que ningún familiar o conocido las visita, informó Francisco Ferrer Toledo, director del camposanto. Informó que 

actualmente se trabaja en una estrategia con la finalidad de buscar alternativas de darle nuevamente utilidad a 
esos lugares, dado que el panteón está al 95 por ciento de su capacidad sin posibilidad de dar cabida a más 
criptas. Indicó que se busca fomentar la cremación como una alternativa para terminar con la saturación de 

espacios, pero refirió que cuestiones culturales hace que sean pocas las personas que la acepten. (Marco A. 
Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3089493.htm  

 

 
 
INTOLERANCIA 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53655
http://www.ngpuebla.com/puebla/61303defiende-rivera-proyecto-de-rastro-tif-en-puebla#.Ug31n-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090196.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3089493.htm
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Busca la 28 de Octubre diálogo con Tony Gali 
En los próximos días, la organización 28 de Octubre buscará un acercamiento con el alcalde electo, Antonio Gali 
Fayad, para buscar una mesa de diálogo que permita presentarle propuestas para el reordenamiento del comercio 
informal en la capital. Los mercados rodantes que se platearon a lo largo del territorio no se realizaron, no hubo 
un esquema de credencialización para los informales y no se dieron las condiciones necesarias para ocupar 

espacios en temporadas importantes para sus ventas. Por ello, el líder de esta agrupación en la ciudad, Rubén Atl 
Sarabia, aseguró que en este momento se han visto afectados al menos mil comerciantes ambulantes que 
pertenecen a esta organización, por falta de acuerdos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111817 
 

INTOLERANCIA 

 Se agotan espacios en panteones municipales 
Es una realidad que los 34 panteones que hay en el municipio ya no cuentan con suficientes espacios para 
albergar a miles de cadáveres, esto debido a que, en su mayoría —sobre todo los de las juntas auxiliares—, en 
poco tiempo llegarán a su máxima capacidad. De hecho, al menos 60 por ciento del total de los campos santos 
que hay en la capital se encuentra en su máximo nivel, pues la mayoría ya tiene una ocupación de 85 por ciento 

en sus espacios. Los panteones que en estos momentos han requerido nuevos espacios son los de San Francisco 
Totimehuacán, Xochimehuacan, San Sebastián de Aparicio, Santa María Xonacatepec, San Baltazar Campeche y 
San Felipe Hueyotlipan. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111815 

 

 
 
MILENIO  

 Clausura municipio 200 casas de empeño  
En los últimos tres meses se clausuraron 200 casas de empeño y negocios de compra-venta de valores por 
carecer de los permisos para operar y por no acatar las medidas que exige el ayuntamiento, informó el director de 
Normatividad y Regulación Comercial del municipio de Puebla, Luis Mora Velasco. Comentó que desde el año 
pasado se mantienen revisiones para ubicar a los negocios que funcionan de manera irregular, mientras que 
propietarios se han comprometido a adoptar las nuevas normas para operar. El funcionario municipal dijo que a 
partir de septiembre se reforzarán los operativos de vigilancia en estos negocios. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f103c73  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento de Puebla continúa con programa de poda de pasto 
La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, a través de la Subdirección de Calles, Parques y Jardines, 
continúa con el programa de poda de pasto en las áreas verdes de la ciudad. José Luis Gómez Echeagaray, 
subdirector de Calles, Parques y Jardines, señaló que este programa es permanente y se aplica a todas las áreas 
verdes del municipio, con una periodicidad dictada por las necesidades del propio espacio. “Estamos trabajando 

para la ciudadanía teniendo las áreas verdes lo mejor posible”, indicó el funcionario. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/ciudad/ayuntamiento-de-puebla-continua-con-programa-de-poda-
de-pasto 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Han clausurado 200 casa de empeño por incumplieron con las nuevas disposiciones 
Después de que hace tres meses se hicieron oficiales las modificaciones al Código Penal del Estado para que las 
casas de empeño y compra venta de metales preciosos ya no pudieran recibir artículos únicamente solicitando la 
credencial de elector de los pignorantes, el Ayuntamiento de Puebla, informó que han clausurado 200 
establecimientos de este tipo, que incumplieron con las nuevas disposiciones. Luis Mora Velasco, director de 

Normatividad y Regulación Comercial, detalló que cerraron, principalmente, lugares donde se compra y vende oro, 
ya que la nueva legislación indicó que para ejercer este giro los propietarios debieron gestionar una licencia 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111817
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111815
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f103c73
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/ciudad/ayuntamiento-de-puebla-continua-con-programa-de-poda-de-pasto
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/ciudad/ayuntamiento-de-puebla-continua-con-programa-de-poda-de-pasto
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específica; misma que no se presentó durante los operativos. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/han_clausurado_200_casa_de_empeno_por_incumplieron_con_las_nuevas_
disposiciones#.Ug1qeeWv5KY 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Hundimientos en la Angelópolis, por colapso de tuberías de drenaje: Felipe Velázquez 
Ante los múltiples hundimientos de suelo que se han reportado en zonas específicas de la ciudad, el secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, descartó que se trate 

de un problema general en el subsuelo de la capital. Reveló que han identificado estos socavones, principalmente 
en la vía pública del centro histórico, del barrio de Santiago y de la colonia El Vergel; depresiones que —afirmó— 
no ponen en riesgo a transeúntes o automovilistas, ya que son muy leves. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/hundimientos_en_la_angelopolis_por_colapso_de_tuberias_de_drenaje_felip
e_velazquez#.Ug1rm-Wv5KY 
 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 “Muerte y vacilón” en el Panteón Municipal de Puebla, el 22 de agosto 
La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, a través del Departamento de Panteones, anunció las 
actividades culturales que se llevarán a cabo en el Panteón Municipal, previo y durante a la temporada de 

muertos. Francisco  Ferrer  Toledo, jefe de Departamento de Panteones, comentó que se estará llevando a cabo la 
presentación de la obra cómico-musical “Muerte y Vacilón”, el jueves 22 de agosto en las instalaciones del 

Panteón. “Queremos empezar a cambiar esos paradigmas que se tienen del panteón, hacerlo en vez de lúgubre 
un lugar más confortable”, señaló el funcionario. La obra de teatro contendrá una mezcla de ritmos que van desde 
el rock hasta el twist, resaltando la composición de letras mexicanas. Es apta para toda la familia y no tendrá 
costo alguno. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43329:%E2%80%9Cmuerte-y-
vacil%C3%B3n%E2%80%9D-en-el-pante%C3%B3n-municipal-de-puebla-el-22-de-agosto&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Antes del lunes ya funcionarán semáforos del Viaducto Valsequillo 

A más de una semana que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró el Viaducto Carlos 
Camacho Espíritu, personal de la Dirección de Comunicación de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM) informó que antes del regreso a clases, el próximo lunes, funcionarán en su totalidad los 
semáforos ubicados en la zona. Pese al congestionamiento vial generado por la falta de sincronización en los 
semáforos instalados en la periferia del viaducto, este día, se informó que los mismos estarán en servicio al cien 
por ciento antes del próximo sábado. A decir del personal de la Dirección de Comunicación de la dependencia 
municipal, la mañana de este jueves la empresa contratada por la Secretaría de Infraestructura colocó el 

controlador de los semáforos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49932&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Antes-del-lunes-
ya-funcionaran-semaforos-del-Viaducto-Valsequillo 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Puebla no se hunde, tiene problemas de drenaje: SDUOP 
“La ciudad de Puebla no se está hundiendo, sino tiene problema de drenajes muy viejos”, así lo dio a conocer 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Obra Pública y Gestión Urbana aseguró que las acciones de reparación 

de este son muy costosas, por lo que se van haciendo acciones de manera paulatina. El funcionario municipal 
indicó que el problema es el constante colapso con el que cuentan los drenajes, por lo que cada vez que se 
detecta una red dañada se va sustituyendo, con el objetivo de modernizarlas y lograr que se vaya dando más vida 
a estas tuberías. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61315puebla-no-se-hunde-tiene-problemas-de-drenaje-sduop 

http://periodicodigital.com.mx/notas/han_clausurado_200_casa_de_empeno_por_incumplieron_con_las_nuevas_disposiciones#.Ug1qeeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/han_clausurado_200_casa_de_empeno_por_incumplieron_con_las_nuevas_disposiciones#.Ug1qeeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/hundimientos_en_la_angelopolis_por_colapso_de_tuberias_de_drenaje_felipe_velazquez#.Ug1rm-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/hundimientos_en_la_angelopolis_por_colapso_de_tuberias_de_drenaje_felipe_velazquez#.Ug1rm-Wv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43329:%E2%80%9Cmuerte-y-vacil%C3%B3n%E2%80%9D-en-el-pante%C3%B3n-municipal-de-puebla-el-22-de-agosto&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43329:%E2%80%9Cmuerte-y-vacil%C3%B3n%E2%80%9D-en-el-pante%C3%B3n-municipal-de-puebla-el-22-de-agosto&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49932&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Antes-del-lunes-ya-funcionaran-semaforos-del-Viaducto-Valsequillo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49932&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Antes-del-lunes-ya-funcionaran-semaforos-del-Viaducto-Valsequillo
http://www.ngpuebla.com/puebla/61315puebla-no-se-hunde-tiene-problemas-de-drenaje-sduop
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 

 Sin pagar refrendo, 80% de las 33 mil fosas en Panteón Municipal 
El 80 por ciento de las 33 mil fosas que existen actualmente en el Panteón Municipal no han pagado su refrendo, 
es decir alrededor de 23 mil están en completo abandono desde hace años, reveló Francisco Ferrer Toledo, jefe 
del Departamento de Panteones del Ayuntamiento Capitalino. Especificó que este trámite tiene un costo 
aproximado de 250 pesos que se pagan anualmente, el cual tiene que ser cubierto después una semana después 
de ser notificado por esta área, sin embargo dijo que la cantidad de personas que lo realizan representan sólo un 

20 por ciento del total. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61300sin-pagar-refrendo-80-de-las-33-mil-fosas-en-panteón-
municipal#.Ug32GuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Ambulantes desmienten entrega de espacios para ventas escolares 
Durante la manifestación de la Organización 28 de Octubre“UPVA”, Atl Sarabia Reyna, representante de la misma, 

desmintió que el Ayuntamiento de Puebla les haya otorgado espacios a sus agremiados para la venta de útiles 
escolares en esta temporada de regreso a clases. En días pasados, el secretario de Gobernación Municipal, 
Eduardo Alcántara Montiel, dio a conocer que en total se otorgarían 40 espacios para comerciantes ambulantes en 
la Plaza de Dolores en esta temporada de venta de material escolar, sin embargo Sarabia Reyna negó esta 
declaración. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61295ambulantes-desmienten-entrega-de-espacios-para-ventas-

escolares#.Ug32wOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Ayuntamiento inicia limpia de propaganda electoral sin sanción a partidos 
Sin sancionar a los partidos políticos, el Ayuntamiento de Puebla inició a limpia de propaganda electoral las calles 
de la ciudad, manifestó Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, quien dijo 
que se retirará como cualquier publicidad irregular. Entrevistado sobre el tema, el funcionario municipal sostuvo 

que el IEE es la autoridad competente para imponer una multa a los partidos políticos o candidatos que no hayan 
quitado sus pendones de campaña en el plazo fijado de 30 días. “Vimos acciones de algunos partidos, la verdad 
es que hay propaganda de todos, nadie lo ha hecho al 100 por ciento (…) lo que estamos haciendo es proceder, 
ya terminó el proceso, termino el plazo de la autoridad ya ahorita lo consideramos propaganda fuera de sitio”, 
señaló. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61293ayuntamiento-inicia-limpia-de-propaganda-electoral-sin-sanción-
partidos#.Ug33BuWv5KY 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Ejerce PGJ acción penal 

El titular de la Procuraduría  General de Justicia (PGJ) Víctor Carrancá Bourget, informó que la mujer acusada de 
dar muerte a su bebé de dos meses de nacida, y que ayer se le dictó auto de formal prisión,  podría alcanzar una 
pena de hasta 50 años de prisión, dependiendo si se logran acreditar durante el proceso algunas circunstancias 
agravantes. En entrevista, el funcionario estatal reiteró que la dependencia a su cargo ejerció la acción penal, se 
puso a disponían del juez correspondiente, y finalmente se le dictó auto de formal prisión a  Yolanda Ángel 

Hernández por homicidio doloso. "Siendo domicilio doloso, dependiendo si se logran acreditar alguna circunstancia 
agravante, puede ser la pena hasta de 50 años", recalcó. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/67664/ejerce-pgj-accion-penal/puebla 
 

SINTESIS 

 Espera SCT resolución de conflicto 
El delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Rubén Barroso Aguirre, dijo que la 
dependencia esperará a que el conflicto entre la empresa española Obrascon-Huarte-Lain (OHL) y el gobierno de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61300sin-pagar-refrendo-80-de-las-33-mil-fosas-en-panteón-municipal#.Ug32GuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61300sin-pagar-refrendo-80-de-las-33-mil-fosas-en-panteón-municipal#.Ug32GuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61295ambulantes-desmienten-entrega-de-espacios-para-ventas-escolares#.Ug32wOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61295ambulantes-desmienten-entrega-de-espacios-para-ventas-escolares#.Ug32wOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61293ayuntamiento-inicia-limpia-de-propaganda-electoral-sin-sanción-partidos#.Ug33BuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61293ayuntamiento-inicia-limpia-de-propaganda-electoral-sin-sanción-partidos#.Ug33BuWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/67664/ejerce-pgj-accion-penal/puebla
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Puebla por la construcción del Libramiento Norte sea resuelto, para entonces decidir la viabilidad de construir el 
segundo piso de la autopista México-Puebla, en el tramo de Xoxtla a Chachapa. Hasta entonces, dijo, el gobierno 
federal hará una especie de 'bolsa de tiempo', para que el gobierno de Rafael Moreno Valle resuelva el litigio que 
tiene contra OHL para desistirse de la construcción de dicho proyecto gestado en el sexenio del priista Mario Marín 
Torres. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/67654/espera-sct-resolucion-de-conflicto/puebla 
 

 

 
CAMBIO 

 El segundo piso depende del litigio con OHL, confirma SCT 
Salvador Aguirre Valencia, delegado de la SCT en Puebla, reconoció que la viabilidad del segundo piso en la 
autopista México-Puebla está ligado directamente con el litigio que mantiene la administración morenovallista y OHL 
(Obrascon-Huarte-Lain), pues en caso de que la constructora española gane el caso y lleve a cabo la construcción 
del Libramiento Norte, ya no habría razón para edificar el viaducto elevado en la zona. En entrevista, Aguirre 
Valencia señaló que los estudios de factibilidad siguen en curso y que esperarán a que éstos concluyan para 
determinar la viabilidad técnica del segundo piso, por lo que hay una “bolsa de tiempo” hasta fin de año para tomar 

una decisión y conocer el resultado del litigio. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21890-segundo-piso-de-la-méxico-puebla-
depende-del-litigio-con-ohl 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Anuncia ST periodo extraordinario para la revista vehicular 
Con la finalidad de dar continuidad al programa de la Revista Vehicular cuyo periodo concluyó el pasado mes de 
abril, la Secretaría de Transportes (ST) informa que se abrirá un periodo extraordinario para los transportistas 
que no realizaron dicho trámite. Los interesados podrán realizar este proceso, sólo que ahora tendrán que asistir 
con  previa cita y deberán pagar una multa equivalente en términos de la ley de ingresos a 50 días de salario, es 
decir, 3 mil 69 pesos. Quien acuda a cubrir la multa en los primeros cinco días hábiles podrá hacerlo con un 
descuento del 50 por ciento posterior a su expedición y 25 por ciento durante los siguientes cinco días. (e-

consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/gobierno/anuncia-st-periodo-extraordinario-para-la-revista-
vehicular 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso: pleito limítrofe entre Puebla y Cholula terminará en diciembre 
La presidenta de la Comisión de Gobernación del Congreso del estado, Josefina Buxadé Castelán, señaló que será 
en diciembre próximo cuando esté resuelto el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula. Esto lo indicó  
en entrevista después que el poder Legislativo dio entrada al decreto del 1962 como prueba presentada por el 

síndico del ayuntamiento de la capital para la defensa del territorio. Lo anterior en respuesta a la petición de los 
legisladores a las partes involucradas para presentar argumentos a su favor. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43328:congreso-pleito-lim%C3%ADtrofe-
entre-puebla-y-cholula-terminar%C3%A1-en-diciembre&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Homicidio en la Anzures podría ser un lío pasional, señala la PGJE 
Después de hallar el cuerpo de una mujer degollada en un consultorio nutricional de la colonia Anzures, el 
procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, manifestó que no se descarta ninguna hipótesis, sin embargo, la 
que suena más fuerte es de un crimen pasional, toda vez que está identificado un sujeto que asediaba a la 
muchacha, quien trabajaba como recepcionista del lugar. Maritza Hernández Hernández, de 23 años de edad, 
quien era la recepcionista del lugar, localizado en calle 12 Sur, número 3908, fue encontrada golpeada, 

http://sintesis.mx/articulos/67654/espera-sct-resolucion-de-conflicto/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21890-segundo-piso-de-la-méxico-puebla-depende-del-litigio-con-ohl
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21890-segundo-piso-de-la-méxico-puebla-depende-del-litigio-con-ohl
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/gobierno/anuncia-st-periodo-extraordinario-para-la-revista-vehicular
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/gobierno/anuncia-st-periodo-extraordinario-para-la-revista-vehicular
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43328:congreso-pleito-lim%C3%ADtrofe-entre-puebla-y-cholula-terminar%C3%A1-en-diciembre&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43328:congreso-pleito-lim%C3%ADtrofe-entre-puebla-y-cholula-terminar%C3%A1-en-diciembre&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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semidesnuda y degollada; los vecinos dieron aviso a las autoridades después de ver sangre saliendo del local. 
(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Homicidio-en-la-
Anzures-podria-ser-un-lio-pasional,-senala-la-PGJE 
 

RETO DIARIO 

 Presionan a campesinos para vender tierras por donde cruzará Libramiento Poniente 
El Frente Campesino del Valle de San Martín y Sierra Nevada denunció las amenazas y presiones a las que son 

sometidos los campesinos de esta región por parte del Banco Estatal de la Tierra, obligándolos a vender sus 

terrenos para edificar el Libramiento Poniente. El representante de esta agrupación, Abraham Cordero, detalló 
que en cuatro comunidades se registran más afectaciones por el proyecto, por eso, buscan por medio de 
presiones que los campesinos vendan a precios bajos sus tierras, único patrimonio y sustento de sus familias 
(Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49927&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presionan-a-
campesinos-para-vender-tierras-por-donde-cruzara-Libramiento-Poniente 

 
RETO DIARIO 

 Jóvenes del FEET denuncian desalojo por granaderos en la medianoche 
Jóvenes adheridos al Frente Estudiantil por una Educación para Todos (FEET), denunciaron haber sido desalojados 
del zócalo capitalino la madrugada de este jueves por cerca de 200 granaderos. Este día, Yuridia Ramos, joven 
que no aprobó el examen para ingresar a la máxima casa de estudios y cursar la Licenciatura en Turismo, 
aseguró que los uniformados arribaron al zócalo de esta ciudad durante la madrugada con el propósito de 

desalojarlos de una manifestación pacífica que llevaban a cabo desde el mediodía del miércoles. Al preguntarle 
por la vocera de este movimiento, Jaqueline Vargas, quien presuntamente es egresada de la BUAP, Yuridia 

Ramos, afirmó que la FEET no tiene líderes. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49926&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-del-
FEET-denuncian-desalojo-por-granaderos-en-la-medianoche 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Este día el Instituto de capacitación para el trabajo esta invitando a la segunda feria que se llevara acabo 

en el Kiosco del Paseo Bravo de 10 de la mañana a 5 de la tarde en una feria de capacitación 2013 que 
contara con diferentes actividades. 

 El Municipio de Puebla refuerza  seguridad con cámaras y vigilantes encubiertos. 
 Darían hasta 50 años de prisión a la mujer que mato a su bebe en la bañera y luego lo sepulto aya en 

Valsequillo. 
 La Federación libera recursos para obras de Antorcha. 

 Hay 10 mil fosas abandonadas en panteones de la Capital Poblana 10 mil fosas que nadie reclama aquí en 
los panteones de la Capital. 

 Vecinos del Fraccionamiento de San Manuel apoyan filtros de seguridad en la zona. 
 Toda la noche recogiendo granos de maíz del Ferrocarril aya a la altura de San Pablo Xochomihuacan 

manos delincuenciales abrieron las compuertas de los vagones que fueron regando su cargamento a lo 
largo de kilómetros. 

 Se confirmo cateo en el Cerezo de San Miguel.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 También le informo que 10 mil familias de 48 municipios han sido capacitadas en el esquema de 
autoproducción, en esto es en lo que se tiene que trabajar muchísimo, enseñar técnicas, de desarrollar 

técnicas.  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Homicidio-en-la-Anzures-podria-ser-un-lio-pasional,-senala-la-PGJE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49929&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Homicidio-en-la-Anzures-podria-ser-un-lio-pasional,-senala-la-PGJE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49927&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presionan-a-campesinos-para-vender-tierras-por-donde-cruzara-Libramiento-Poniente
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49927&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presionan-a-campesinos-para-vender-tierras-por-donde-cruzara-Libramiento-Poniente
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49926&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-del-FEET-denuncian-desalojo-por-granaderos-en-la-medianoche
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49926&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jovenes-del-FEET-denuncian-desalojo-por-granaderos-en-la-medianoche
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Sobre los recursos la federación no ha liberado 70 mdp para el corredor turístico Paseo Bravo-Catedral, así 
lo confirma ERP, presidente municipal.  

 Sobre las manifestaciones Antorcha Campesina y el ayuntamiento firmaron un acuerdo para poner un alto 
ya a las manifestaciones, que parecen nunca se iban a acabar.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 El Ayuntamiento de Puebla impondrá sanción económica a partidos políticos y coaliciones que no han 

retirado su propaganda electoral advirtió Alejandro Fabres Secretario del Medio Ambiente. 
 Continúan los procesos en contra de los Presidentes auxiliares de Zaragoza, Caleras y la Libertad por 

diversas irregularidades administrativas informo Eduardo Alcántara Secretario de Gobernación Municipal. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Será la comisión de gobernación del Congreso del estado quien analice las pruebas jurídicas que presentó 
el sindico de Puebla, Ernesto Bojali, para defender el territorio de la zona limítrofe a favor de la comuna 

capitalina, según dijo el diputado Mario Riestra. 
 Integrantes de la agrupación “28 de octubre” se manifestaron por las calles de la ciudad para exigir al 

gobierno del estado la liberación total de Rubén Sarabia Simitrio y además demandan al municipio de 
Puebla nuevos mercados para el comercio informal. 

 Personal del SOAPAP realizará trabajos de mantenimiento y sustitución de drenaje en las calles Jesús 
Viento y 34 poniente, unida habitacional Aquiles Serdán, con el objetivo de tener mejoras la red general 
de infraestructura hidráulica. 

 De las 60 mil plantas de ornato que son colocadas en diferentes áreas verdes de la ciudad, el 60 por ciento 
son robadas por la ciudadanía principalmente en unidades habitacionales, esto lo dio a conocer el director 
de parques y jardines, tras anunciar el proyecto “poda de pasto” en diferentes avenidas del municipio. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Hasta 50 años de cárcel podría alcanzar la sentencia en contra de Yolanda Ángel Hernández, acusada de 
asesinado en grado de parentesco, luego de haber privado de su vida a su hija de 2 meses de edad, 
señaló el titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Víctor Manuel Carrancá Bourget. 

 El secretario de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Puebla, Eduardo Morales Garduño informó que aún 

no les ha llegado por parte de la federación 100 millones de pesos que tienen pendientes  para el 
Programa Hábitat. Por lo anterior confió que a partir de la próxima semana tengan ya una respuesta por 
parte del gobierno federal, con la finalidad de comenzar  a trabajar en la cruzada contra el  hambre. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que ya está avanzada la entrega 
recepción –recepción con las autoridades electas, por ello es que informarán durante los próximos días 
sobre este tipo de temas. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Aplaza el ayuntamiento retiro de la basura electoral. 
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Le presentamos las primeras imágenes de esta mañana una unidad del transporte público pierde el control 
y se impacta contra un espectacular, esto en el bulevar Forjadores, de esos muchos que se encuentran en 
la zona del camellón. La estructura termina encima de otro vehículo, una vez más volvemos al tema de la 
peligrosidad de andar colocando espectaculares en camellones, el conductor al que le cayó el espectacular 
de milagro vivió para contarlo.  

 Hay dos enormes baches en la 13 sur y la 113 poniente, si usted circula por esta zona tome precauciones 

ya que varios autos han resultado dañados.  
 Dictan auto de formal prisión a la mujer que mató a su bebe, podría pasar cincuenta años en la cárcel.  
 De nueva cuanta el ferrocarril es víctima de los amigos de los ajeno. 

 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Iniciaron los trabajos de reparación de las fisuras que se originaron en la Catedral Poblana por los sismos 

registrados desde 2010. 
 Durante las vacaciones de verano turistas admiraron el patrimonio cultural arquitectónico y religioso que 

ofrece Puebla. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Espera sindicato de VW un 5.5% de aumento 

En el tercer día de negociación salarial entre la armadora Volkswagen de México y el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz (SITIAVW) circuló entre la planta laboral el rol de guardias en caso de 
que estalle una huelga.  El pasado miércoles la empresa ofreció el 3.5 por ciento de incremento al salario, pero 
información extraoficial reveló que la Comisión Revisora de los sindicalizados busca obtener por lo menos el 5.5 

por ciento.  Este día las negociaciones salariales se desarrollarían en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS), en la ciudad de México. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090197.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Casi listo el Mural de Los Bebedores en Cholula 
Restauradores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) mostraron ayer avances de los trabajos de 
conservación que realizan al "Mural de Los Bebedores", pintura prehispánica que cuenta con más de mil 700 años 

de antigüedad y se localiza en la parte subterránea del edificio 3 del Patio de los Altares de la zona arqueológica 
de Cholula. Se debe precisar que esta pintura, representa una de las expresiones del muralismo más importantes 
en el país, debido a que sus medidas son 60 metros de largo por 2.10 metros de alto y porque representa un 
patrimonio heredado por las culturas de la antigua Cholula (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090123.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Omitió RMV estudio de impacto ambiental en AUDI 
El gobierno de Rafael Moreno Valle violó la ley en la construcción de las plataformas de la planta armadora AUDI, 
pues omitió realizar ante la Semartnat los estudios de Impacto Ambiental, requisitos para el proyecto. Tras haber 
sido construida la plataforma, el gobierno estatal recién ha solicitado a la Semarnat la Evaluación del Estudio de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090197.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090123.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Impacto Ambiental. Tal y como lo hizo en la capital poblana cuando se construyeron los viaductos, el gobierno del 
estado nuevamente viola la ley al no solicitar los permisos necesarios para iniciar una edificación de obra. (Mayra 
Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/omitio-rmv-estudio-de-impacto-ambiental-en-audi 
 

HERALDO 

 Investigará OMS negligencias en muertes por Dengue 

Los fallecimientos en Puebla, derivados del Dengue hemorrágico también se han caracterizado por la mala 
atención por parte del personal de salud, así lo han revelado en múltiples entrevistas familiares de las víctimas de 

este mal que va en incremento en la entidad, a pesar de las inauguraciones de relumbrón que el gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas hace de unidades hospitalarias en todo el estado. Ayer un periódico local informaba 
que ha sido la propia Organización Mundial de la Salud (OMS) la que ha contactado a familiares de Carolina Alvear 
Castro, un mujer de 68 años que falleció a casa de este padecimiento y que fue mal diagnosticada por personal 
médico de una unidad médica familiar clínica de salud del municipio de Izúcar de Matamoros, quienes en su 

valoración dictaminaron que la ahora víctima sólo padecía salmonelosis, por lo que fue enviada a su casa con un 
tratamiento inadecuado. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/investigara-oms-negligencias-en-muertes-por-dengue 
 
HERALDO 

 Toma posesión Baños Ardavín como rector de la UPAEP 
El nuevo rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Emilio Baños Ardavín señaló la 
necesidad de tener funcionarios públicos con auténtica vocación de servicio, conscientes de que se deben a la 

sociedad y de que los recursos que manejan no les pertenecen. Además de que destierren y combatan la 

corrupción y los intereses personales y de grupo, y que antepongan siempre el bien común. Durante solemne 
ceremonia en el gimnasio de la institución ante decenas de invitados, académicos, alcaldes y alumnos, ayer fue 
nombrado rector de la UPAEP por el periodo 2013–2016. (Andrés Herrera Ruiz)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/toma-posesion-banos-ardavin-como-rector-de-la-
upaep 
 
HERALDO  

 Desalojan granaderos a rechazados de la BUAP 
Estudiantes rechazados de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) denunciaron que fueron 
desalojados la madrugada del jueves por 200 granaderos en la explanada del zócalo poblano. Los jóvenes que 

son adheridos al Frente Estudiantil por una Educación para Todos (FEET), señalaron que realizaban una 
manifestación pacífica pero que al intentar montar unas carpas o casas de campaña en el zócalo, los granaderos 

los desalojaron. Yuridia Ramos, una de las integrantes del FEET, mencionó que ella como otros jóvenes 
permanecían en el zócalo desde el miércoles pasado, realizando una manifestación pidiendo que les dieran una 
oportunidad a los rechazados para ingresar a la BUAP. (Alberto Arcega Macuil) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/desalojan-granaderos-rechazados-de-la-buap 

 

 
 

SINTESIS 

 Inaugura RMV rehabilitación de hospital integral 
El Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación del Hospital Integral de este municipio, que se 

realizó con una inversión de 19 millones 82 mil pesos, para brindar servicios de calidad en instalaciones dignas a 
la población de la región. Acompañado del Senador Javier Lozano Alarcón y el presidente municipal, Gregorio 
Martínez Ballesteros, Moreno Valle reiteró el compromiso de su administración con los sectores de la población 

más necesitados. Siento gran alegría al cumplir el sueño de miles de habitantes de la Sierra Negra, que por su 
lejanía con la capital había sido olvidado durante muchos años. Me da mucho gusto estar aquí para poner en 
operación una obra que ustedes habían demandado, expresó Moreno Valle a los ciudadanos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67665/-inaugura-rmv-rehabilitacion-de-hospital-integral-/puebla 

 
SINTESIS 

 Pide líder estatal del PRI enfocarse en acciones de unidad 
Ante las declaraciones de varios priístas que quieren asumir la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/omitio-rmv-estudio-de-impacto-ambiental-en-audi
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/investigara-oms-negligencias-en-muertes-por-dengue
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/toma-posesion-banos-ardavin-como-rector-de-la-upaep
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/toma-posesion-banos-ardavin-como-rector-de-la-upaep
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/portada/desalojan-granaderos-rechazados-de-la-buap
http://sintesis.mx/articulos/67665/-inaugura-rmv-rehabilitacion-de-hospital-integral-/puebla
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(PRI), el líder estatal Pablo Fernández del Campo, dijo que en este momento, los integrantes deben de enfocarse 
en acciones de unidad y no en ese tema. En entrevista, dijo estar cobijado por el presidente de la República 
Enrique Peña Nieto y por los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), para continuar con su cargo actual. 
Ante tal escenario, Fernández del Campo calificó como "desubicados, desorientados, intolerantes y 
desmesurados" a todos aquellos que quienes han levantado la mano para ocupar su puesto; esto al ser 

cuestionado sobre el interés de la senadora Blanca Alcalá y Claudia Hernández de buscar la presidencia de su 
partido. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/67661/pide-lider-estatal-del-pri-enfocarse-en-acciones-de-unidad-/puebla 
 
SINTESIS 

 Logra Liconsa cobertura en cinco municipios 
El delegado de Liconsa en Puebla, Juan de Dios Bravo Jiménez, informó que la dependencia logró la cobertura 
universal en los municipios de Eloxochitlán, Huitzilan de Serdán, Cañada Morelos, Zoquitlán y Camocuautla, para 
el abasto de leche. Mencionó que estos fueron clasificados para recibir atención prioritaria, entre la lista de los 14 
municipios originales, en la Cruzada Nacional contra el Hambre, y recientemente se declaró bandera blanca. 

Asimismo, el ex funcionario municipal dio a conocer que se espera llegar a los mismos niveles en los restantes 11 
municipios más rezagados de la entidad, entre los que se encuentran Puebla, San Andrés Cholula y Atlixco. 
(Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67655/logra-liconsa-cobertura-en-cinco-municipios/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Se avecina pugna entre grupos del PAN 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco, anunció que en lo que resta del año se renovarán 100 dirigencias 
municipales. También, informó que se sancionará a los militantes que no hayan contribuido en la campaña o que 
hayan operado en contra. Aclaró que no se personalizará pues, de acuerdo con los estatutos, estos temas 
deberán ventilarse al interior, pero se trata de hechos contados: “En el caso de los malos militantes, quedará en 
manos del órgano respectivo verlo y analizar cada uno de ellos, conforme a los estatutos que rigen al PAN”. En 
cuanto a la renovación de los comités municipales, dijo, habrá criterios ya que, si bien éstos son elegidos por los 

militantes, habrá mesas de trabajo para lograr un esquema parecido al estatal. Esto significará que el que gane 
una contienda interna le corresponderá 60 por ciento de lo que está en juego y al otro le corresponderá una 
parte. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111821 
 

INTOLERANCIA 

 Gobierno morenovallista no aterriza apoyos a cañeros 
La situación de la crisis de cañeros se agudiza cada día que pasa, sin ninguna solución, lo que mantiene en vilo a 
más de 11 mil familias en todo el estado, debido a que no han fluido por lo menos 600 millones de pesos tan sólo 

en Atencingo. La promesa del gobierno estatal de solicitar un crédito no ha aterrizado; mientras, continúa la 
zozobra de los campesinos, quienes ahora —aseguran— tendrán que llegar a una segunda parte de las protestas, 
que sería el cierre de carreteras. El delegado de la Sagarpa en Puebla, Alberto Jiménez Merino, luego de una 
reunión con los cañicultores, aclaró que era poco viable el subsidio que pretendían del gobierno federal, por lo que 
lo descartaba. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111819 

  

 
 
CAMBIO 

 Vuelven licitaciones a la BUAP, fin al monopolio de los López Chargoy 
Alfonso Esparza Ortiz puso fin al monopolio de los hermanos López Chargoy por la asignación directa de obra 
pública e infraestructura al interior de la BUAP, al anunciar que a partir del lunes las licitaciones de obras serán un 

“ejercicio cotidiano de transparencia” en la nueva etapa de la máxima casa de estudios del estado, para acabar 
con la discrecionalidad en las asignaciones y adelantó que será este día cuando se concurse para el primer 
proyecto con recursos federales por 60 millones. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/21889-alfonso-esparza-pone-fin-al-

http://sintesis.mx/articulos/67661/pide-lider-estatal-del-pri-enfocarse-en-acciones-de-unidad-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67655/logra-liconsa-cobertura-en-cinco-municipios/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111821
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111819
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/21889-alfonso-esparza-pone-fin-al-monopolio-de-los-chargoy
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CAMBIO  

 ¡Los Beverly Agüera ahora se van a Dubai! 

La familia Agüera continúa con su periplo por el mundo para alejar la tristeza de la derrota en las elecciones del 7 
de julio. Luego de vacacionar en Cancún, pasear por París y Estambul, las hijas del ex rector de la BUAP 
desembarcaron en Dubai, Emiratos Árabes, uno de los destinos más turísticos y empresariales más caros a nivel 
mundial, en el país de Medio Oriente es tal el gasto que una copa de whiskey puede llegar a costar mil 500 pesos. 
Desde hace dos semanas Diana, Andrea y Brenda Agüera Vera se encuentran en un recorrido por Europa y Asia. 

A poco más de un mes de apoyar a su papá en las elecciones intermedias por la alcaldía de Puebla, las hijas del 

candidato fallido del PRI a presidente municipal fueron recompensadas con unas vacaciones de ensueño. (Gerardo 
Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21886-ahora-los-agüeras-se-pasean-por-
dubai 
 

CAMBIO 

 Desciende 156.2 millones la deuda respecto de 2012 
La administración morenovallista logró una reducción de 156.2 millones de pesos de la deuda total del estado, 
con respecto al cierre de 2012, para colocarla en 8 mil 958 millones de pesos, la cifra más baja en los últimos tres 

años, de acuerdo con el reporte al segundo trimestre de la Deuda pública de estados y municipios de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Después de que la gestión marinista le heredara pasivos por más de 9 mil 
millones, el gobierno estatal se abocó a la reestructuración de deudas con la banca privada y de desarrollo 

realizada por Roberto Moya Clemente, secretario de Finanzas y Administración, desde 2012 ya se ve reflejado en 
la disminución continua de la deuda en los dos primeros trimestres del año, según se desprende del informe de 
Deuda pública de entidades federativas y municipios 2013 realizado por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21909-reduce-rmv-en-1562-mdp-la-
deuda-total-del-estado 
 

CAMBIO 

 EPN irá a toma de protesta de RMV como líder de la Conago 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, asistirá al acto protocolario en el que el gobernador Rafael 
Moreno Valle será nombrado presidente de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) el próximo 
martes. En entrevista, el mandatario informó que el presidente arribará a la ciudad de Mazatlán, Sinaloa, para 

encabezar la reunión en la cual el gobernador sinaloense, Mario López Valdés, le pasará la estafeta al Ejecutivo 

poblano. En este sentido, recodó que previo a esta ceremonia tendrá una reunión con sus homólogos el lunes por 
la noche, para afinar los detalles de su toma de protesta. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21904-epn-irá-a-toma-de-protesta-de-
rmv-como-líder-de-la-conago 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exonera el TEPJF a Moreno Valle y a Gali de acusaciones de promoción adelantada 

La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la denuncia por actos 
anticipados de campaña contra el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el actual candidato electo a presidente 
municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, que presentó en su contra la coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM). El 

proyecto, que elaboró la magistrada presidente de ese órgano jurisdiccional, Janime Otálora Malassis, lo aprobó el 
pleno de la sala por unanimidad de votos, tras concluir que el frente electoral inconforme no acreditó la 
irregularidad señalada. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/exonera-el-tepjf-a-moreno-valle-y-a-gali-de-acusaciones-

de-promocion-adelantada/  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/21889-alfonso-esparza-pone-fin-al-monopolio-de-los-chargoy
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21886-ahora-los-agüeras-se-pasean-por-dubai
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21886-ahora-los-agüeras-se-pasean-por-dubai
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21909-reduce-rmv-en-1562-mdp-la-deuda-total-del-estado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21909-reduce-rmv-en-1562-mdp-la-deuda-total-del-estado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21904-epn-irá-a-toma-de-protesta-de-rmv-como-líder-de-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21904-epn-irá-a-toma-de-protesta-de-rmv-como-líder-de-la-conago
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/exonera-el-tepjf-a-moreno-valle-y-a-gali-de-acusaciones-de-promocion-adelantada/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/exonera-el-tepjf-a-moreno-valle-y-a-gali-de-acusaciones-de-promocion-adelantada/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 16 de Agosto de 2013 

 
 

 15 

 AN necesita candidato de unidad para la dirigencia municipal: Maldonado 
El presidente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Gerardo Maldonado Balvanera, reconoció que aún no 
existe consenso dentro del instituto político sobre la renovación de su cargo, en el cual busca permanecer un 
periodo más, por lo que consideró necesario trabajar en una candidatura de unidad. A su parecer, el postulante 
idóneo será aquel militante de Acción Nacional que pueda mantener y garantizar la cohesión que logró el instituto 

político previó a la elección del 7 de julio, ya que gracias a ésta el albiazul ganó los comicios dentro de la coalición 
Puebla Unida. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/an-necesita-candidato-de-unidad-para-la-dirigencia-
municipal-maldonado/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Avanza el gobierno del estado en obras de Audi, pero sin permiso de la Semarnat 
De nueva cuenta el gobierno del estado de Puebla comenzó una serie de obas sin la autorización de la autoridad 
federal correspondiente. Como lo fue en el caso de los puentes en la capital poblana, ahora lo hizo con las obras 
de Audi. En la Gaceta Ecológica, publicación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
del gobierno federal, correspondiente a la primera semana de agosto, se informó que el primer día del actual mes 
se ingresó el Procedimiento de Evaluación de Impacto Ambiental (PEIA) de las obras que se realizan en la planta 

armadora Audi, en el municipio de San José Chiapa, ante la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental de 
la Semarnat. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/avanza-el-gobierno-del-estado-en-obras-de-audi-pero-sin-
permiso-de-la-semarnat/  

 
 

 
 

MILENIO  

 Reduce 728.7 mdp la deuda de Puebla, reporta la SHCP 
La deuda pública del estado de Puebla registró una disminución por 728.7 millones de pesos entre junio de 2012 y 
junio de 2013, reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La dependencia federal informó que el 
saldo al 30 de junio de 2012 era de 9 mil 687.5 millones y al 30 de junio de 2013 por un monto de 8 mil 958.8 

millones. Lo que equivale a una reducción de 7.52 por ciento en el último año. La SHCP detalló que la deuda se 
distribuye en cuatro rubros. (Iván Tirzo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f1c9f01  
 
MILENIO  

 “Espero una movilización en defensa del petróleo” 
El 8 de septiembre vamos a hacer una gran manifestación. Estaré al lado de Andrés Manuel López Obrador, como 
lo he estado todo este tiempo. Vamos a ver qué dicen, qué surge, creo que los mexicanos podemos defender muy 
bien nuestro petróleo, nuestra situación, que estamos con todo el derecho de hacerlo”, aseguró la escritora Elena 
Poniatowska poco después de presentar el libro “Sansimonsi” en la Casa de Cultura, a tres años del fallecimiento 

del cronista Carlos Monsiváis; la escritora estuvo acompañada por el dibujante Rafael Barajas “El Fisgón”. 
Poniatowska respondió a las preguntas de periodistas. (Moisés Ramos) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f1bd047  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rehabilitan hospital de Tlacotepec de Porfirio Díaz 

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación del Hospital Integral de este municipio, que se 
realizó con una inversión de 19 millones 82 mil pesos, para brindar servicios de calidad en instalaciones dignas a 
la población de la región. Acompañado del senador Javier Lozano Alarcón y el presidente municipal, Gregorio 
Martínez Ballesteros, Moreno Valle reiteró el compromiso de su administración con los sectores de la población 

más necesitados. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/salud/rehabilitan-hospital-de-tlacotepec-de-porfirio-diaz 
 

E-CONSULTA 
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/avanza-el-gobierno-del-estado-en-obras-de-audi-pero-sin-permiso-de-la-semarnat/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f1c9f01
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f1bd047
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/salud/rehabilitan-hospital-de-tlacotepec-de-porfirio-diaz


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 16 de Agosto de 2013 

 
 

 16 

 Exonera el TEPJF a Gali por actos anticipados de campaña 
Por unanimidad, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) exoneró a Antonio Gali Fayad, ex 
candidato de la alianza Puebla Unida, por supuestos actos anticipados de campaña, al aparecer junto con el 
gobernador Rafael Moreno Valle en la portada de la revista Líder. La sentencia del órgano jurisdiccional se suma a 
las resoluciones del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) y del Tribunal Electoral del Estado de 

Puebla (TEEP), autoridades que también desecharon las quejas que promovió la coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM). 
(María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/politica/ratifica-tepjf-exoneracion-gali-por-actos-anticipados-de-
campana 
 

E-CONSULTA 

 Urge transparencia en la Reforma Energética 
Es necesario saber con claridad el motivo para el cual fue planteada la Reforma Energética que presentó el titular 
del Poder Ejecutivo federal, consideró el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana local 
(Coparmex), José Carlos Montiel Solana. "Para poder presentar y en su caso aprobar una Reforma Energética, en 
primer lugar se debe tener claro para qué se requiere, por ahora la preocupación principal es que en esta 

propuesta se vaya a privilegiar el sentido particular que haga 'más ricos a unos pocos' y se deje de lado el sentido 
social, que permitiría contar con recursos para hospitales, carreteras y en general ayuda a la población", comentó. 
(Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/nacion/urge-transparencia-en-la-reforma-energetica 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Propuesta salarial de Volkswagen es cordial: líderes empresariales 

Carlos Montiel Solana, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), opinó que el 
3.5 por ciento que ofreció Volkswagen de México al Sitiavw es una propuesta que se acerca al índice inflacionario 
considerando la crisis por la que está pasando el mercado automotriz a nivel mundial, por lo que calificó como 
cordial la propuesta salarial de Volkswagen al gremioConsideró que en ambos lados de la mesa existe la 
disposición, por lo tanto tendrán que llegar a puntos intermedios contemplado la situación del mercado automotriz 
y en función de eso, destacó, se llegará a un arreglo. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/propuesta_salarial_de_volkswagen_es_cordial_lideres_empresariales#.Ug1q

P-Wv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inaugura gobernador Hospital Integral en Tlacotepec 
Con una inversión de 19 millones 082 mil pesos, este jueves el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
inauguró la rehabilitación del Hospital Integral de Tlacotepec de Porfirio Díaz, municipio enclavado en la Sierra 

Negra, colindante con los estados de Veracruz y Oaxaca; y considerado el más alejado de la capital 
angelopolitana. La ubicación de este municipio ha generado una gran marginación y pobreza entre su población y 
de ahí la importancia de dotar de servicios médicos a su comunidad, señaló el mandatario, quien también hizo 
entrega de una ambulancia de urgencias con un valor de 961 mil 834 pesos que beneficiará a 29 mil 114 
habitantes de los municipios de Tlacotepec, Ajalpan, Eloxochitlán y Zoquitlán. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_gobernador_hospital_integral_en_tlacotepec 

 

 
 
IMAGEN 

 Otorga la BUAP el doctorado honoris causa a Dieter Nohlen 
En sesión solemne del Honorable Consejo Universitario, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla otorgó el 
Doctorado Honoris Causa al experto en sistemas electorales y partidos políticos, Dieter Nohlen, autor de 
alrededor de 40 libros,  considerado como el politólogo de mayor influencia en América Latina.   En el Paraninfo 

del Edificio Carolino, el Rector Alfonso Esparza Ortiz subrayó que dicha distinción  “permite reivindicar a la 
Universidad como espacio del  conocimiento, en el que confluyen el talento y las mejores expresiones del espíritu 
humano”. (Redacción) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/politica/ratifica-tepjf-exoneracion-gali-por-actos-anticipados-de-campana
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/politica/ratifica-tepjf-exoneracion-gali-por-actos-anticipados-de-campana
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-15/nacion/urge-transparencia-en-la-reforma-energetica
http://periodicodigital.com.mx/notas/propuesta_salarial_de_volkswagen_es_cordial_lideres_empresariales#.Ug1qP-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/propuesta_salarial_de_volkswagen_es_cordial_lideres_empresariales#.Ug1qP-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_gobernador_hospital_integral_en_tlacotepec
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http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/otorga-la-buap-el-doctorado-honoris-causa-dieter-nohlen 
 
IMAGEN 

 Presentan gobernadores panistas proyectos para 2014 
El jefe del Ejecutivo en Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, informó que gobernadores emanados del PAN 
sostuvieron una reunión con Enrique Peña Nieto en donde se contempló el ejercicio presupuestal del año en 
curso, así como también se expusieron los proyectos para el año 2014. Dichos proyectos serán incluidos en el 
Paquete Económico que presentará el gobierno federal el próximo 8 de septiembre. Entre los proyectos incluidos 

para el presupuesto del próximo año se incluye la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos, respondiendo a 

la necesidad de ser contemplados desde el inicio, para así poder sumarlas a las propuestas de los diputados 
federales, señaló Moreno Valle en entrevista. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/presentan-gobernadores-panistas-proyectos-para-2014 

 
IMAGEN 

 Inaugura RMV rehabilitación del hospital de Tlacotepec de Díaz 
Acompañado por el senador del PAN Javier Lozano Alarcón, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró los 

trabajos de rehabilitación del Hospital Integral de Tlacotepec de Porfirio Díaz, que tuvo una inversión de 
19¢082,000 pesos. En gira de trabajo por la Sierra Norte, Moreno Valle reiteró el compromiso de su 
administración con los pobladores de esta región, que durante muchos años habían sido olvidados. "Me da mucho 
gusto estar aquí para poner en operación una obra que ustedes habían demandado", comentó Moreno Valle, 
acompañado por el presidente municipal de Tlacotepec de Porfirio Díaz, Gregorio Martínez B. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/inaugura-rmv-rehabilitacion-del-hospital-de-tlacotepec-de-diaz 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 CTM da 'madruguete' y destapa a Jiménez Merino para el PRI 
Sectores campesinos apoyan al actual delegado de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino, para que sea él quien 
dirija los rumbos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Es "urgente ya" relevar a Pablo Fernández de 
Campo del cargo, consideró el diputado local electo por la vía plurinominal, Leobardo Soto Martínez. Confirmó que 
la CTM impulsa a Jiménez Merino para el cargo, además de afirmar que otros sectores como la CNC y CNOP están 

con el exdiputado federal. Desestimó la fuerza de Blanca Alcalá Ruiz al decir que no es la única opción, pues dijo 
que hay otros liderazgos que han realizado un mejor trabajo. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53654 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Planea administración estatal 7 obras complementarias para planta Audi 
La administración del gobernador Rafael Moreno Valle, ya presentó el estudio de impacto ambiental ante la 
Semarnat para la realización de obras complementarias en el municipio de San José Chiapa. La Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), dió a conocer que fue a principio de este mes cuando el 

gobierno justificó las obras necesarias en ese lugar donde se construye la planta Audi. En total serán 7 obras 
complementarias sobre una extensión de 229 hectáreas del municipio de San José Chiapa. El expediente 
entregado por la administración poblana es el 21PU2013H0006. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53659 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desinteresa a Pemex ecocidio que provocó en Venustiano Carranza 

Habitantes del municipio de Venustiano Carranza acusan que Pemex no ha limpiado en su totalidad el derrame de 
miles de litros de hidrocarburos que mató a decenas de pescados y a más de cinco vacas, además de contaminar 

ríos. Vecinos señalaron que se cumplen 21 días del derrame de crudo, sin que las filiales de Petróleos Mexicanos 
hayan terminado de limpiar la zona afectada. Lamentan la omisión de las autoridades porque no es la primera vez 
que sucede esa situación. Esta vez el combustible recorrió el arroyo Las Palmitas tras daños la fuga de un 
oleoducto en la zona del Puente Las Lajas. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53661 

 
 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/otorga-la-buap-el-doctorado-honoris-causa-dieter-nohlen
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/presentan-gobernadores-panistas-proyectos-para-2014
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/inaugura-rmv-rehabilitacion-del-hospital-de-tlacotepec-de-diaz
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53654
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53659
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53661
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Protestan enfermeras en Traumatología y Ortopedia; IMSS acusa faltas 
Un grupo de 80 enfermeras del Hospital de Traumatología y Ortopedia del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), mantienen una manifestación contra el inicio de procedimientos administrativos por supuestas faltas 
laborales. El líder del sindicato, Francisco Javier Torres Zenteno, informó que aparte de este problema, los 
quejosos exigen abasto de medicamentos y mejor equipo para realizar su trabajo de manera adecuada. A pesar 
de estas protestas, el servicio en el nosocomio no fue afectado, pues hubo paros intercalados con el fin de que los 
derechohabientes no se quedaran sin atención. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53663 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Casa de la Bóveda, 200 años de arte y cultura en Puebla 
Es un orgullo que la Universidad después de dos siglos siga contribuyendo a la difusión de la cultura y las artes, 
afirmó Alfonso Esparza Ortiz, rector de la BUAP, al develar la placa conmemorativa al aniversario 200 de la Casa 
de la Bóveda. “Es un espacio de cultura y de expresión de las artes que los estudiantes pueden visitar, ver, palpar 
y a través de él sentir lo que es la Institución, porque la universidad está interesada en otorgar una formación 

integral a los estudiantes y la cultura es parte importante de esa formación”. Esparza Ortiz destacó que lo más 
valioso de este espacio, inaugurado en 1813 como un espacio dedicado a la cultura, es que después de dos siglos 
continúe representando una contribución de arte y cultura para los universitarios, sobre todo del estado de 
Puebla. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43330:casa-de-la-b%C3%B3veda-200-
a%C3%B1os-de-arte-y-cultura-en-puebla&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 Emilio José Baños Ardavín, nuevo rector de la UPAEP 

Emilio José Baños Ardavín fue nombrado rector de la UPAEP por el periodo 2013–2016, al recibir la investidura 
ante la presencia de la Junta de Gobierno de esta institución, comunidad universitaria, autoridades estatales, 
municipales, militares, rectores, directores de medios de comunicación y sociedad en general. En su mensaje el 
nuevo rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, quien sustituye a Alfredo Miranda López, 
destacó el compromiso de la institución por revitalizar el modelo de solidaridad social, buscando ser catalizadora 
de un nuevo despertar para la región y México, refrendando el compromiso por buscar y difundir la verdad, la 
bondad, la belleza y la justicia, a partir de una concepción humanista y el redescubrimiento de la persona. (Puebla 

On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43316:emilio-jos%C3%A9-
ba%C3%B1os-ardav%C3%ADn-nuevo-rector-de-la-upaep&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Con reforma estatutaria, acabaron los intentos de control del PAN: Micalco 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, aseveró que con las recientes reformas a los estatutos de su 
partido, se logró una descentralización del poder a nivel federal, por lo que esto será positivo para los militantes 
del albiazul. "Se logró una descentralización del poder  nivel federal. Será positivo para todos los panistas", 

refirió. Asimismo, dijo que ahora  los militantes tienen la decisión de elegir a sus dirigentes partidistas,  por lo que 
los panistas lograron acabar con los intentos de “control del partido”. En una entrevista que otorgó a medios de 
comunicación tras acudir al informe del rector de la UPAEP, afirmó que ahora al interior de su partido  con los 
nuevos estatutos que rigen la vida interna de Acción Nacional, “se empodera a los militantes”. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43327:con-reforma-estatutaria-acabaron-

los-intentos-de-control-del-pan-micalco&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 TEPJF exonera a Tony Gali: no hizo campaña adelantada 
La Sala Regional del  Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) exoneró al  gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas y al ahora alcalde electo de Puebla, Tony Gali Fayad, de supuestos actos anticipados de 
campaña a través de la revista “Líder” y de anuncios espectaculares de esta publicación. Al no encontrar 
elementos para acreditar los señalamientos, por unanimidad en sesión pública, efectuada al medio día de este 
jueves, los magistrados desecharon la denuncia  presentada por la coalición 5 de Mayo en contra del ex 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53663
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43330:casa-de-la-b%C3%B3veda-200-a%C3%B1os-de-arte-y-cultura-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43330:casa-de-la-b%C3%B3veda-200-a%C3%B1os-de-arte-y-cultura-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43316:emilio-jos%C3%A9-ba%C3%B1os-ardav%C3%ADn-nuevo-rector-de-la-upaep&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43316:emilio-jos%C3%A9-ba%C3%B1os-ardav%C3%ADn-nuevo-rector-de-la-upaep&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43327:con-reforma-estatutaria-acabaron-los-intentos-de-control-del-pan-micalco&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43327:con-reforma-estatutaria-acabaron-los-intentos-de-control-del-pan-micalco&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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abanderado a la alcaldía capitalina por Puebla Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) y el mandatario 
estatal. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43311:tepjf-exonera-a-tony-gali-no-hizo-
campa%C3%B1a-adelantada&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 BUAP otorga Doctorado Honoris Causa al politólogo alemán Dieter Nohlen 
En sesión solemne del Honorable Consejo Universitario, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla otorgó el 

Doctorado Honoris Causa al experto en sistemas electorales y partidos políticos, Dieter Nohlen, autor de alrededor 

de 40 libros,  considerado como el politólogo de mayor influencia en América Latina. En el Paraninfo del Edificio 
Carolino, el rector Alfonso Esparza Ortiz subrayó que dicha distinción  “permite reivindicar a la Universidad como 
espacio del  conocimiento, en el que confluyen el talento y las mejores expresiones del espíritu humano”. 
Además, como espacio “del saber y sus aportes en beneficio del desarrollo, el progreso y el bienestar social, 
porque el conocimiento sin aplicación no pasaría de ser una manifestación del pensamiento y no cumpliría su 
propósito esencial”. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43315:buap-otorga-doctorado-honoris-
causa-al-polit%C3%B3logo-alem%C3%A1n-dieter-nohlen&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle reitera compromiso con los poblanos más necesitados 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación del Hospital Integral de este municipio, que se 
realizó con una inversión de 19 millones 82 mil pesos, para brindar servicios de calidad en instalaciones dignas a 

la población de la región. Acompañado del senador Javier Lozano Alarcón y el presidente municipal, Gregorio 
Martínez Ballesteros, Moreno Valle reiteró el compromiso de su administración con los sectores de la población 

más necesitados. Siento gran alegría al cumplir el sueño de miles de habitantes de la Sierra Negra, que por su 
lejanía con la capital había sido olvidado durante muchos años. Me da mucho gusto estar aquí para poner en 
operación una obra que ustedes habían demandado, expresó Moreno Valle a los ciudadanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43313:moreno-valle-reitera-compromiso-
con-los-poblanos-m%C3%A1s-necesitados&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle se reúne con Luis Videgaray, secretario de Hacienda 
El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo, en la Ciudad de México, con el secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, en la que abordaron diversos temas económicos y 
presupuestales vinculados con el desarrollo de Puebla. Por la tarde de este jueves, el propio secretario Videgaray 

a través de su cuenta de Twitter @LVidegaray, señaló: “Esta mañana me reuní con @RafaGobernador para 
avanzar en el financiamiento de proyectos en Puebla.”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43312:moreno-valle-se-re%C3%BAne-
con-luis-videgaray-secretario-de-hacienda&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Surgen más aspirantes a suceder a Fernández del Campo en el PRI 
A la lista de aspirantes a la dirigencia estatal del PRI se sumó el ex candidato a la diputación local por el Distrito 
XI y actual líder del Movimiento Territorial, Alberto Sánchez Barranco, quien levantó la mano para ser el sucesor 

de Pablo Fernández del Campo. Consideró que en estos momentos es urgente un nuevo rostro en el priismo 
poblano, tras la derrota del tricolor en el pasado proceso electoral. Sánchez Barranco, exhortó al Comité Ejecutivo 

Nacional del PRI a evitar las imposiciones, ya que en estos momentos la dirigencia estatal debe servir para 
generar la unidad entre los priistas y comenzar la reestructura de cara al proceso electoral de 2015. (Agustín 
Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49933&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Surgen-mas-
aspirantes-a-suceder-a-Fernandez-del-Campo-en-el-PRI 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43311:tepjf-exonera-a-tony-gali-no-hizo-campa%C3%B1a-adelantada&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43311:tepjf-exonera-a-tony-gali-no-hizo-campa%C3%B1a-adelantada&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43315:buap-otorga-doctorado-honoris-causa-al-polit%C3%B3logo-alem%C3%A1n-dieter-nohlen&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43315:buap-otorga-doctorado-honoris-causa-al-polit%C3%B3logo-alem%C3%A1n-dieter-nohlen&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43313:moreno-valle-reitera-compromiso-con-los-poblanos-m%C3%A1s-necesitados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43313:moreno-valle-reitera-compromiso-con-los-poblanos-m%C3%A1s-necesitados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43312:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-luis-videgaray-secretario-de-hacienda&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43312:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-luis-videgaray-secretario-de-hacienda&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49933&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Surgen-mas-aspirantes-a-suceder-a-Fernandez-del-Campo-en-el-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49933&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Surgen-mas-aspirantes-a-suceder-a-Fernandez-del-Campo-en-el-PRI
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EL UNIVERSAL  

 Espanta fantasma de privatización 
¿Cuál es la opinión ciudadana ante la posibilidad de cambios en el sector energético? ¿Cuáles son las demandas y 
temores? ¿Hacia dónde puede evolucionar? Una respuesta a estas interrogantes se puede dar a través de los 
grupos de enfoque. Con esta técnica se reúne, en cada sesión, a 8 o 10 personas con características similares para 
hablar a profundidad sobre diversos temas. Compartimos con los lectores de EL UNIVERSAL la interpretación y 

algunos de los principales resultados de cuatro grupos de enfoque realizados en el Distrito Federal por Buendía & 

Laredo. (Jorge Buendía) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/los-ciudadanos-ante-la-reforma-energetica-
42767.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Otorgan amparo a "Reina del Pacífico" 
Un juzgado federal concedió una suspensión provisional a Sandra Ávila Beltrán contra cualquier orden de 

reaprehensión que exista en su contra por delitos del fuero común, por lo que al ser deportada a México podría ser 
detenida por delitos federales. Ante su inminente deportación de Estados Unidos, su abogado, Jorge Espino 
Santillán, interpuso el 14 de agosto el amparo 793/2013, que quedó radicado en el Juzgado Cuarto de Distrito de 
Amparo en Materia Penal en el Distrito Federal, que admitió a trámite el recurso y resolvió ayer conceder la 
suspensión provisional a favor de Ávila Beltrán contra la reaprehensión por delitos comunes, según la lista de 
acuerdos del Consejo de la Judicatura Federal (CJF).  (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/otorgan-amparo-a-8220reina-del-pacifico-8221-

42770.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Revive el GDF la revista vehicular  
La Secretaría de Transporte y Vialidad del Distrito Federal (Setravi) implementará una campaña para evitar los 
actos de corrupción en los trámites de la Revista Vehicular 2013. Rufino León Tovar, titular de la dependencia, 
señaló que la campaña estará enfocada a concesionarios de transporte público y a usuarios. Las denuncias sobre 

actos de corrupción se recibirán vía correo electrónico, en las oficinas centrales, en redes sociales y Locatel. La 
Contraloría General del DF vigilará el proceso. “Estamos en pláticas con un organismo no gubernamental que nos 
ayude en el proceso para impedir actos de corrupción. Se castigará de forma severa”, afirmó León Tovar. (Karla 
Mora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/buscan-8220blindar-8221-revista-vehicular-

42768.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El endiosamiento del Señor de los Cerros 
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La egolatría del Señor de los Cerros parece no tener límites. 
Por lo visto, nuestro personaje sigue encaprichado en perpetuar con sus iniciales las obras “más 
representativas” de su sexenio. 
En un acto de total egocentrismo, nuestro gobernante mandó a instalar, en el recién inaugurado “viaducto” 
Carlos Camacho, una estructura compuesta por dos piezas de acero colocadas en posiciones cruzadas y que 
asemejan las letras M y V; éstas dejan entrever, abierta y cínicamente, las iniciales del alumno consentido de 
la profesora Elba Esther.  

El enfado de los poblanos no se hizo esperar.   
Una foto en Twitter fue suficiente para exhibir la petulancia del hombre en el poder. La imagen ocasionó la 
indignación de los tuiteros. La mayoría reprobó este tipo de acciones 

No era para menos.  
Y es que conforme avanza el sexenio, el endiosamiento del inquilino de Casa Puebla crece y esto lo ha cegado 
cada vez más, al grado de no querer ver la realidad que vive Puebla, como es el reciente estudio del Coneval, 
que marcó a Puebla como el estado de mayor rezago en materia de pobreza. 

Evidentemente, se ha dado preferencia a las obras de relumbrón, sin tomar al toro por los cuernos. 
Pero no es la primera vez que el Señor de los Cerros incurre en este tipo de acciones; en el mes de marzo, en 
el Centro Integral de Servicios y Atención Ciudadana (CIS) colocó una escultura con sus iniciales.  
Está acción generó un sinfín de criticas. Incluso, el tema lo repercutió el periódico Reforma en conjunto con 
otros medios. 
Por aquellas fechas escribí una columna sobre este vergonzoso hecho, la cual me permito retomar.   

Contracara  

 
Egocentrismo del morenovallismo 
Las actitudes del Señor de los Cerros rayan en el exceso y es una clara muestra de que el poder 
transforma a los individuos. 
Para muestra, un botón: en la explanada del Centro Integral de Servicios y Atención Ciudadana, 
CIS, se instaló un monumento con las iniciales de Moreno Valle. Sin duda, el gobernador ha caído en 

la tentación de los políticos que llegan al poder y quieren perpetuarse para siempre. 

Tal como sucedió con Saddam Hussein que, para demostrar su fuerza y poder, mandó construir 
innumerables estatuas por todo Irak. Hace casi 10 años. Con la desaparición de una dictadura cruel, 
la estatua de Saddam Hussein en la plaza Firdaus de Bagdad se venía abajo entre gritos y aplausos. 
Las televisiones de medio mundo estaban retransmitiendo en directo esa imagen. 
Un caso más es el presidente venezolano Hugo Chávez. Su imagen se ve por doquier: en calles, 
carteles, murales, hasta en camisetas. Su voz se escucha desde los televisores exclamando: “¡Yo 
soy un pueblo!” 

El culto a la personalidad que Chávez desde hace tiempo ha desarrollado llegó a un nuevo apogeo, 
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momentos en que el gobernante lucha contra un misterioso cáncer del cual el gobierno no ha dado 
detalles. 
Incluso, han surgido murales nuevos o diseños pintados en paredes, mostrando únicamente los ojos 
del mandatario y la frase: “Yo soy Chávez”. 
Rafael Moreno Valle empezó con ese trastorno que afecta a los hombres en el poder. 

Como se ve en la fotografía, las iniciales de la explanada del CIS son claras: una “M” de Moreno y 
una “V” de Valle. 
Espero que todo quede ahí. 
Y no empecemos a ver por diferentes partes del estado estatuas del gobernador. O murales con el 
rostro de Moreno Valle. 

Todo puede suceder. 
Hasta aquí la obligada cita.  

Evidentemente, la arrogancia morenovallista sigue creciendo.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2524 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Siguen las denuncias en contra del Instituto Registral y Catastral 
Al buzón de las serpientes y escaleras llegó la siguiente denuncia, a espera de que sea atendida por las 
autoridades. 
“Sr. Licenciado Luis Maldonado Venegas, Secretario General de Gobierno. Los suscritos abogados litigantes y 

gestores, seguiremos denunciando públicamente a quienes aprovechando su cargo se han estado 
enriqueciendo. Además de HUMILLAR a los empleados y tratarlos groseramente como lo muestra el video en 

donde Alejandro Pagés Tuñón Director de Instituto Registral y Catastral, corre a un servidor público de su 
despacho.  
”Sr. Secretario, también es corrupción, dejar hacer y dejar pasar. Pero lo más grave es que los convierte en 
cómplices. 
”La corrupción está en todos los Registros Públicos, pero principalmente, en los distritos judiciales más 

importantes. Esta información, nos la han proporcionado los, mismos Notarios, gestores y empleados de dichas 
oficinas. Esta si es una verdadera corrupción y no la migajas con las que graban a un empleado y lo exhiben, le 
inician procedimiento administrativo y penal y lo corren. Acabando con una carrera y desgraciándolo ante la 
sociedad y su familia. Con lo que se lavan la cara los VERDADEROS RATEROS Y CORRUPTOS QUE DAMOS A 
CONOCER. 
”EL PLAN OPERATIVO DE LA DIRECTORA ADJUNTA: MARISOL BUENDIA: 

Las Notarías que más escrituras ingresan y que son entregadas en dos días, son en otras: Notarias 50 y 36 de 
Carlos Castañeda padre e hijo, 19 de Gerardo Lara Said, 29 Lic. Víctor Cortes Leyva y 57 del Lic. Julián y 

Nacer. (Son los más fuertes, por las escrituras de Infonavit que tienen acaparado principalmente ellos). 
”Nada más entre las notarías de Carlos Castañeda y Gerardo Lara Said, ingresan un promedio de 1000 (mil 
escrituras) mensualmente, que se distribuyen entre, Puebla, Cholula, Huejotzingo, Atlixco y Tecali. Los notarios 
pagan $150 (ciento cincuenta pesos por cada escritura). Que nos da un total de $150.000.00 (ciento cincuenta 
mil pesos mensuales). De este dinero una parte simbólica es para los Registradores Públicos y la otra parte 

para la Directora Adjunta Marisol Buendía Cisneros.  
”EL PAGO. En Puebla acuden la Lic. Ivonne Cristales y el Lic. Raunel Cervantes Orozco a la Notaría 50, en 
donde la Contadora Marcela Doger les entrega un cheque a cada uno y La Lic. Ivonne es la encargada de 
recoger el dinero en efectivo de su Directora, ya que ella no acepta cheques. Esto es cada mes.  
”La encargada de recoger el dinero con la contadora Doger, de los distritos judiciales que le corresponde a la 
Directora adjunta Marisol, es la Lic. Lidia Sotomayor, quien es persona de todas las confianzas.  
”De la Notaria 19 de Gerardo Lara Said, la encargada de pagar a los Registradores de Puebla y de los demás 

distritos judiciales, es la contadora de confianza del Notario, una de nombre Elizabeth de origen Uruguayo. A la 
Directora Marisol, el Notario le paga directamente, por la buena relación que existe entre ellos.  

”Para poder sacar los volúmenes de trabajo en Cholula, Atlixco, y demás distritos, la Directora manda a un 
analista o dos para que se dediquen exclusivamente a inscribir las escrituras de dichos Notarios. 
”Los Registradores públicos de Puebla, Cholula, Atlixco, Tecali, Huejotzingo y alguno más, son amigos cercanos 
y recomendados directos del Director General Alejandro Pagés y Marisol Buendía, ya que no los cambian de 

lugar y a pesar de todas las quejas que hay en su contra por actos de corrupción y cobros indebidos, no pasa 
nada. Tal es el caso de los Registradores de Cholula Arturo Muñoz Adauta y Jan Pavón Flores, que cobran 50 
mil pesos por la inscripción de un contrato privado (Esto que hacen es ilegal, ya no se pueden ni deben 
inscribir, dichos contratos), y por las cancelación de hipotecas 25 mil pesos. Y muchos cobros por los que la 
ciudadanía no tiene por qué pagar. Son gratuitos.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2524
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”En Atlixco también prevalece la corrupción, hay una persona que es la de todas las confianzas de la 
Registradora que se encarga de hacer los negocios en un Restaurante cerca del registro público y realizar los 
trámites que le piden los abogados o gestores y recoger el dinero que generan todos esos trámites, ‘urgentes’ y 
negocios.  
”Así pasa en Huejotzingo, Puebla, Atlixco, etc. De verdad que como dice el clásico ‘qué asquerosidad es esto’. 

Los Registradores que estaban antes, eran también, corruptos y rateros, pero estos salieron peor, los 
superaron en todo.  
”Nosotros los abogados litigantes, tenemos que esperar hasta que los Registradores de todos esos Registros 
nos quieran entregar nuestros trámites, o si nos urgen hay que darle una buena gratificación. Nos encontramos 
indefensos y es muy grande la impotencia que sentimos por que no se hace nada al respecto. 

”Es mucha la información que hemos recabado de Los mismos Notarios, gestores y del personal que hace la 
chamaba en los Registros Públicos. De la casa que compró la Directora Marisol Buendía en Héroes de Puebla. 

Poco a poco los vamos ir desenmascarando a todos. Hay mucho que denunciar públicamente. Tenemos 
nombres de mucha gente del Registro Público y de Catastro a quien le dedicaremos un espacio especial. Donde 
hay también una gran corrupción en los avalúos y muchas cosas más, que serán de mucha importancia que la 
ciudadanía sepa. Así como los recursos que maneja el Director Alejandro Pagés del Instituto con toda 
autonomía. Como se manejan las compras, las comisiones, la compra de vehículos y para quienes han sido. Los 
sueldos, viáticos y etc., etc., etc. 
”Seguiremos denunciando, por el bien de los Poblanos. 

”Mil gracias.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2522 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
En el Juzgado de Tepeaca extravían expediente y liberan a un homicida 
Otro escándalo más envuelve al Juzgado de Primera Instancia de la ciudad de Tepeaca de Negrete, donde se 
encuentra nombrado como juez nada menos que José Luis Arenas Juárez, hijo de la magistrada de la Segunda 
Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), lo que anteriormente habíamos comentado como un caso de 

nepotismo. 
En esta ocasión el escándalo es otro, se trata de la posible fuga de un sujeto acusado por homicidio, que tuvo 
toda la ayuda del personal del Juzgado de Tepeaca y que cada vez que se “desenreda la madeja” de cómo fue 
la fuga, más se enreda el personal de estas oficinas, que se aproxima a una investigación ministerial e incluso a 
una posible consigna. 
De acuerdo con el mail llegado a esta columna, resulta que el juez Arenas Juárez se fue de vacaciones y que en 

este lapso alguien del juzgado falsificó la firma del juez en un documento donde ordenaba le fuera fijada una 
caución a un interno de la cárcel municipal para que obtuviera su libertad y así ocurrió, sólo que este hombre 

era juzgado por un delito en el que si resultaba responsable tendría que purgar algo así como 50 años de 
cárcel. 
Cuando el juez regresó resulta que el interno ya no estaba, por lo que hubo una investigación interna donde 
salió a relucir la falsificación de una firma, además, cuando las investigaciones se fueron más a fondo, el 
expediente “desapareció” como por arte de magia. 

Los enterados dicen que al menos uno de los empleados de este juzgado, cercano al juez, ya fue separado de 
su cargo y se encuentra sujeto a investigación y otros dos siguen el mismo camino. 
Se espera que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) tome cartas en el asunto e inicie una investigación 
porque estaríamos hablando de la fuga de un presunto homicida, planeada y ejecutada desde las oficinas del 
Juzgado de lo Penal de Tepeaca. 
Nadie quiere a La Bruja 
Sobre el caso del comandante de la Policía Ministerial del Estado, Florencio Rodríguez Vázquez, a cargo de la 

Sierra Norte de Puebla, le tengo “la otra cara de la moneda”. 
Primero, que no ha sido suspendido de su cargo y que se encuentra felizmente realizando su trabajo, que sólo 

recibió un “jalón de orejas” por permitir que todo su personal se emborrachara, “que el comandante ni toma” y 
que, es más, podría decirse que es integrante de la “Fraternidad de las Carmelitas Descalzas”. 
Quienes envían la “otra carta” dicen que al comandante Florencio, a quienes todos conocen como “La Bruja”, le 
tienen “mala fe” y sólo esperan que algún día se descomponga del estómago y que nadie le dé papel y sólo 

encuentre lija del 14. 
Pero esta mala fe que le tienen —de acuerdo con la misma carta— es porque “cobra por todo”. Si un elemento 
quiere salir franco o de descanso por algún problema familiar, fiesta o “arrejunte”, tiene que pagar 500 pesos, 
lo mismo si se quiere ausentar de una guardia, incluso dicen que hasta para ir al baño le tienen que “entrar” 
con “La Bruja”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2522
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Además, este tipo de “rentas” abarca también los oficios de investigación, que dejan buenas gratificaciones, las 
ordenes de aprehensión, presentación y hasta para prestar las unidades, todo cobra. 
Por eso nuestro servidor público sigue en problemas, su futuro parece ser incierto. 
Castro, a San Martín Texmelucan 
El que no tiene nada de mala suerte es el comandante Marco Antonio Castro Tejeda, que estaba al frente de la 

comandancia de Huauchinango cuando se registró lo de los agentes ebrios, y no sólo fue llamado a las oficinas 
centrales de la PME, sino que lo nombraron al frente de la comandancia de San Martín Texmelucan, cambio del 
que hasta el momento no se ha hecho ningún comentario. 
Transa en puerta, en la PME 
No tiene mucho tiempo que desde el área de Investigación de Robo de Vehículos, de la Novena Comandancia 

de la PME, salió a la venta un Jetta gris que, de acuerdo con la publicidad que le ponen, se encuentra en 
perfectas condiciones, nada le duele, “se habla de tú con las estrellas”. 

A la propietaria de este vehiculo se le puede ver por participación social, es la amiga de uno de los jefes de 
esta corporación y le compró la unidad a uno de los escoltas de la PGJ en 140 mil pesos, sólo que no sabe 
manejar y en poco tiempo se la acabó, de entrada se le tiene que cambiar la caja de velocidades. 
Pese a esto, este vehiculo ya fue disfrazado, quien lo adquiera se va a llevar un “chasco”, pero por favor, 
amable lector, si usted no dice que yo se lo dije, yo no voy a decir quién me lo dijo. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2523 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El veto cuasi unánime a Blanca Alcalá 
Todos lo tiene claro: Blanca Alcalá busca el PRI estatal para usarlo como un trampolín a sus ambiciones para 

convertirse en la primera gobernadora de Puebla, como antes fue la primera alcaldesa. Tal posición le servirá 
para construir redes de apoyo por todo el estado y erigir una estructura que no acaba de cuajar 
Blanca Alcalá ha tomado un trago de su propia amarga medicina: salvo dos o tres expresiones aisladas de 
apoyo, prácticamente todo el PRI poblano ha salido a vetar sus aspiraciones de dirigir el Comité Directivo 
Estatal en sustitución de Pablo Fernández del Campo. Un rechazo absoluto. Si esto le ocurre con algo tan 
pequeño como la disputa de los jirones de su partido, ¿cómo le irá cuando busque la candidatura al 
gobierno estatal? La senadora sufre las consecuencias de su estilo oblicuo de hacer política, y su 

incapacidad para cumplir acuerdos. Los beneficios que reparte única y exclusivamente son a su entorno 
familiar: antes de entregar la regiduría que negoció con Enrique Agüera a alguien de su grupo, decidió incluir 
en la lista a su hija Karina Romero, absolutamente novata, en detrimento de otros perfiles que sí habían 

hecho talacha por su partido o grupo, incluido su yerno Edgar Chumacero.  
Luego de su paso por la alcaldía, Alcalá siempre fue acusada de ser una política “que no cumple acuerdos”. 
Pero con el paso de los años su reputación empeora por un estilo enrevesado en el que nada es cierto ni 

estable en sus negociaciones, por no decir abiertas mentiras. Por ejemplo, Alcalá falseó el origen de sus 
aspiraciones a liderar el PRI ya que a través de varias columnas envió el mensaje de que era “el CEN quien 
la enviaba ante el fracaso”. Pero con el paso de los días la mentira cayó por su propio peso: a nadie en el 
CEN le interesa verla dirigir al tricolor, sino que el interés es de ella misma. ¿Por qué la mentira?  
Todos lo tiene claro: Blanca Alcalá busca el PRI estatal para usarlo como un trampolín a sus ambiciones para 
convertirse en la primera gobernadora de Puebla, como antes fue la primera alcaldesa. Tal posición le 
servirá para construir redes de apoyo por todo el estado y erigir una estructura que no acaba de 

cuajar pese a su victoria por el Senado en 2013. La estructura no acabó de cuajar porque la mayoría de 
candidatos a alcaldes que colocó en negociación con Pablo Fernández del Campo perdieron. Pero ese no es su 
mayor problema. 

En realidad, Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri son sus grandes dolores de cabeza. Con el primero, 
el pleito amenaza con volverse irreductible desde que en 2012 rompieron lanzas en pleno acomodo de la 
fórmula por el Senado, y que incluso llevaron a que Zavala se bajara de la dupla que luego recayó en el propio 
Lastiri y terminó en manos de Lucero Saldaña por cuestiones de género. Pero el candidato fallido en 2010 

imagina un futuro diferente en caso de que Blanca no se hubiera atravesado, y por eso no la perdona. Por eso 
el estallido de furia y el veto de la semana pasada. 
La ofensiva de Lastiri es menos visible porque aprovechando su presencia en el gabinete, así como su roce 
constante con los pesos pesados de Enrique Peña Nieto, intriga contra la senadora. Tiene un interlocutor de 
privilegio en el poderosísimo oficial mayor de Gobernación. Jorge Márquez, a quien conoció cuando 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2523
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fueron compañeros en el Comité Ejecutivo Nacional de Pedro Joaquín Coldwell, y prácticamente se convirtió en 
su padrino. Fue Jorge Márquez quien le dio el visto bueno a Pablo Fernández del Campo ante la ausencia de 
cuadros en el PRI poblano y lo recomendó a César Camacho. 
Pese a su roce federal, Lastiri tampoco acaba de cuajar su proyecto a la gubernatura. Los delegados 
federales todavía no ofrecen resultados, aunque ya logró reflotar a Juan Manuel Vega Rayet como coordinador 

de ellos. Sin embargo, no puede darse el lujo de permitir que Blanca Alcalá se haga del PRI poblano. 
Su último enemigo abierto es Pablito Fernández del Campo. Repuesto de la depresión que lo aquejó 
desde el 7 de julio, empieza a maquinar la idea de quedarse en el PRI al mismo tiempo que es diputado, 
y por eso, envalentonado, se lanzó contra los carroñeros que buscan su puesto. Les llamo desorientados, 
desubicados, desmesurados e intolerantes. O mejor dicho, llamó así a Blanca. 

Blanca Alcalá mintió. Primero dejó correr la especie de que el CEN se había fijado en ella, pero conforme 
trascurrieron los días César Camacho ha ido defendiendo la idea de que la renovación del PRI poblano se 

hará en enero de 2014, cuando Pablito Fernández del Campo vaya a asumir su diputación. Con el paso de los 
días, en su estilo oblicuo, ha debido reconocer que sus pretensiones son, en efecto, suyas, y no del CEN. Pero 
mientras tanto generó un veto que es casi unánime. Destapó sus ambiciones y quedó mal parada, aunque 
finalmente le permitió medir el termómetroy darse cuenta de que al interior del PRI no goza de muchas 
simpatías. Y que al final, sea 2016 o 2018, le puede pasar lo mismo que a Enrique Agüera en 2013: ser 
devorada por sus propios compañeros. 
La senadora tiene tiempo para revisar su estilo de hacer política y así poder generaralianzas estables, pues 

incluso la mayor parte de quienes la acompañaron en la alcaldía se han desvinculado de su grupo, como 
Víctor Giorgana. Poner por delante al entorno familiar en las negociaciones políticas agota la credibilidad en 
los grupos. Y a veces ni eso, porque resultó que a su yerno Edgar Chumacero ni siquiera le pudo 
conseguir una delegación federal. A lo mejor no quiso, como tampoco quiso darle la regiduría en la planilla 

de Agüera. A final de cuentas, el cuero siempre duele más que la camisa. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21923-el-veto-cuasi-

un%C3%A1nime-a-blanca-alcal%C3%A1 
 

(Iván Galindo) 
 
PRI: ¿Partido del gobierno? 
Durante la campaña presidencial del entonces candidato Enrique Peña Nieto, en reiteradas 
ocasiones mencionó que “las cosas ya no podían volver a ser como antes”, esto en referencia a que 
el PRI —una vez obteniendo el triunfo— no volvería a ser el Partido del gobierno, sino el Partido en 

el gobierno (que no es lo mismo), e incluso mencionó que las condiciones del país eran otras, y que 
ya no era necesario que el Presidente mantuviera una “sana distancia” del PRI, sino que 
mantendría una “sana cercanía”, basada en el respeto mutuo. 
Hoy, a ocho meses de su gestión, Peña Nieto asume el liderazgo intrínseco que le corresponde y actúa como lo 

que es: el representante del PRI en el gobierno, ese es su rol, y así lo está haciendo. Lo malo es que la gran 
mayoría de priistas han vuelto al comportamiento del siglo pasado, asumiéndose —no como el Partido que 
impulsó al Presidente— sino como el Partido del Presidente, y esto no es sano ni para el PRI, ni para la 

democracia, ni para el país. 
Un ejemplo lo encontramos en la Iniciativa de Reforma Energética presentada por el mandatario el pasado 
lunes, una Iniciativa interesante, pero riesgosa e incompleta, veamos por qué:  
A todos nos queda claro que PEMEX es improductivo, o mejor dicho, no es lo suficientemente redituable como 
debería de ser. Todos coinciden en que se tiene que hacer algo. Algunos le apuestan a la inversión privada 
como “panacea” para generar más ingresos a la paraestatal. Otros le apuestan a la intervención del Estado, 

mediante la inversión pública y el desahogo de cargas tributarias. Y otros más se inclinan por una re ingeniería 
administrativa para sanear a PEMEX, es decir, reducir gasto corriente (privilegio$) para generar ahorros. 
Una Reforma Integral sería aquella que contemple estos tres aspectos, ya que, con una sola medida no se 
solucionaría el problema. PEMEX necesita inversión privada para EXPLORAR, EXTRAER y PROCESAR más 

petróleo, ya que nosotros NO tenemos la tecnología para hacerlo, luego entonces, estamos dejando de 
aprovecharlo. También necesita que el Gobierno —a través de la SHCP— aligere la carga fiscal que actualmente 
tiene asfixiada las finanzas de la empresa (cerca del 90 por ciento de sus ingresos se destinan para pago de 

impuestos y nómina). Y también se necesita acabar con la mafia del Sindicato petrolero por el desfalco 
millonario que genera.  
El problema de la Iniciativa es que sólo se basa en el primer aspecto: la Inversión Privada, esperando que 
con ello se solucionen los otros dos conflictos. Esa es la parte que le falta a la Reforma, ahora bien, por lo que 
respecta a la parte riesgosa, es la propuesta de suscribir Contratos de “utilidades compartidas”, ya que esto 
implicaría que PEMEX se volvería socio comercial con las empresas que participen, lo que en los hechos se 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21923-el-veto-cuasi-un%C3%A1nime-a-blanca-alcal%C3%A1
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21923-el-veto-cuasi-un%C3%A1nime-a-blanca-alcal%C3%A1
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traduciría que el petróleo YA NO sería SÓLO nuestro, sino que también le pertenecería a las empresas 
trasnacionales. ¿Cómo es posible abrir PEMEX a la inversión privada sin perder la soberanía? Es difícil, es una 
línea muy delgada: Una cosa es contratar una empresa para que realice un servicio (exploración, extracción, 
etc.), y otra muy distinta es asociarse con ella. Los Contratos tendrán que ser lo suficientemente claros y 
tajantes para especificar los montos a pagar por el servicio prestado, sin que el Estado Mexicano “comparta” su 

petróleo. He ahí el riesgo...  
Ahora bien, la Iniciativa enviada por el Ejecutivo de la Nación al Congreso, es justamente eso: una Iniciativa, la 
cual, deberá ser estudiada, discutida y enriquecida por todas las fuerzas políticas, grupos de académicos y 
especialistas. 
Lo malo, es que el PRI quedó lejos (muy lejos) de esa discusión. Lamentablemente la gran mayoría de priistas 

(si no es que todos) hablan de las bondades de la Reforma yno se atreven a cuestionar sus puntos vulnerables. 
Pareciera que regresamos a los tiempos de López Portillo en que todos los priistas tenían que acatar 

ciegamente todo lo que saliera de Los Pinos. Flaco favor le hacen a la democracia (e incluso al Presidente), ya 
que un PRI callado es un PRI débil, y un PRI débil no le sirve al país. Sería mucho mejor actuar con autonomía 
y sumarnos al debate nacional, en vez de comportarnos como el Partido del gobierno que aprueba y defiende 
todo lo que se nos presenta (con puntos y comas). 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/21899-pri-%C2%BFpartido-del-
gobierno? 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La violencia imparable 
Ocupados como están, en discusiones bizantinas sobre el petróleo, la reforma política y la 

hacendaria, los partidos políticos, los diputados y los senadores, parecen no darse cuenta de que las 
condiciones de inseguridad, de violencia y de pobreza son muy similares o peores aún, a las que 
prevalecían en vísperas de la Guerra de Independencia y de la Revolución Mexicana de 1910. 

Está comprobado que a todo estallido popular lo precede una descomposición originada en la desigualdad y en 
la pobreza de las mayorías, así como en la concentración de la riqueza en pocas manos. 
Según dicen los expertos en cuestiones sociales, México está viviendo una desigualdad y una concentración de 
la riqueza, como no existía en la Colonia o en el Porfiriato. 
Lo que está pasando en Michoacán y en Guerrero, lo que ha pasado en los estados del norte del país, lo que 
vive el estado de Oaxaca, es algo inédito. 
En Michoacán fueron detenidos por el Ejército 45 guardias comunitarios, en una población llamada Aquila, a 

quienes decomisaron sus armas y en reciprocidad los habitantes retuvieron a 66 soldados. 
Los soldados fueron liberados varias horas después y no hubo enfrentamiento, pero el hecho en sí, revela que 
las cosas andan muy mal. 
En Guerrero, dirigentes de 30 organizaciones sociales y empresariales denunciaron que desde 2011, 

empresarios chicos y grandes están sufriendo secuestros y extorsiones. Los más golpeados han sido los 
constructores y los transportistas, pero también los comerciantes y hasta los profesionistas. 
Los constructores deben pagar no el 10 por ciento que por lo general cobran funcionarios de los gobiernos a los 

empresarios contratados, sino el 15 por ciento. Hablan de que hay un promedio de seis secuestros diarios, de 
los que el 80 por ciento han sido liberados después del pago correspondiente y el 20 por ciento han sido 
asesinados. 
Chilpancingo es la capital del estado, y pese a que Guerrero ha tenido desde siempre altos índices de violencia, 
ésta era casi desconocida en las ciudades de los llamados valles centrales, entre las que se encuentra la capital 
del estado suriano. 

Los empresarios, los más conscientes  
Empresarios de Michoacán y Guerrero, tal vez por ser el objetivo más visible de la llamada 
delincuencia organizada, parecen ser los más conscientes de la situación que se vive en el país y 
que según ellos mismos afirman, “puede propiciar un estallido social”.  

Tanto en Michoacán como en Guerrero respetan y aprecian el trabajo que realizan los miembros de las fuerzas 
armadas, pero señalan su inutilidad.  
Los soldados y los oficiales del Ejército y la Armada fueron educados y entrenados para hacer la guerra y no 

labores policiacas. Lo que se requiere son trabajos de investigación para dar con los criminales, aprehenderlos, 
juzgarlos y condenarlos. Se necesitan pues, expertos en investigación de campo y de laboratorio.  
Los desfiles que diariamente recorren las calles de las ciudades asoladas por la delincuencia, se ven muy 
bonitos en una conmemoración patriótica, pero no sirven para desalentar a la delincuencia, ni para infundir en 
la población un sentimiento de seguridad. 
Las tanquetas, los transportes militares que recorren las calles y las carreteras, pueden surtir un efecto 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/21899-pri-%C2%BFpartido-del-gobierno
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momentáneo, pero una vez que pasan, nadie está seguro.  
Pero los políticos, dicen, no están interesados en este drama nacional del que pocos estados se salvan, uno de 
ellos hasta ahora es Puebla.  
Andan en sus grillas internas, en sus discusiones bizantinas, y metidos en su mundo de chismes y rumores. 
Ojalá y se dieran cuenta de esto e hicieran algo para recomponer las cosas. 

Notas breves: ayer el gobernador del estado Rafael Moreno Valle se entrevistó en la ciudad de 
México, con el titular de la Secretaría de Hacienda, Luis Videgaray. El objetivo fue tratar asuntos 
presupuestales para apoyar el programa de obras del gobierno del estado. La plática entre el gobernador y el 
secretario de Hacienda fue cordial y productiva. El gobernador también estuvo en la población de 
Tlacotepec de Porfirio Díaz, para entregar un hospital regional que tuvo un costo cercano a 20 millones 

de pesos y que brindará atención a una de las zonas más alejadas y olvidadas de la entidad con una población 
de 29 mil habitantes. Este hospital es moderno, equipado y con un surtido de medicamentos adecuados, según 

dijo el propio gobernador. Al mismo tiempo anunció la construcción de una unidad de educación a distancia, 
para que los jóvenes de esa zona, puedan realizar estudios superiores reconocidos por la BUAP y la UNAM. 
Estuvo acompañado del senador perredista Miguel Barbosa, originario de la región, quien elogió el trabajo del 
mandatario poblano, del que dijo está cercano a la gente para resolver sus problemas… También ayer la 
organización política nacional en camino a convertirse en partido, que dirige nacionalmente el 
poblano Julio Leopoldo de Lara, celebró el VIII aniversario de haber recibido el reconocimiento oficial 
como agrupación política. Con un acto efectuado en un salón privado, hizo entrega de reconocimientos como 

Ciudadano Distinguido a ocho destacados poblanos, entre los que estuvieron nuestro colega y amigo, Mauro 
González Rivera; el coronel Raúl Velazco de Santiago, Aurelio Leonor Solís, Guadalupe González Vargas, Denis 
del Carmen Costes, Gustavo Santín Nieto, María Teresa Fernández y Laura Artemisa García, por el trabajo 
desinteresado que han realizado en beneficio de la sociedad, en sus respectivas áreas. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21896-la-violencia-imparable 
 

 
 
(Un comentario obligado/Francisco Robles Sarquiz) 
 
La reforma sin fin 
LOS PARTIDOS POLÍTICOS de México, especialmente los de oposición, siguen pensando que la Ley Electoral 
vigente está elaborada para beneficiar a quien gana las elecciones. Según esa tesis, los electores que son los 

que sufragan religiosamente en cada elección no cuentan. Quizás como cifra histórica, pero para nada en el 
resultado final. 
MIENTRAS EL PAN FUE gobierno federal, entre los años 2000 y 2012, la Ley Electoral era un dechado de virtud 
y un ejemplo a nivel mundial según la ola azul. Días después de que perdieran la presidencia de la república, la 

ley se convirtió en obsoleta, en un documento al servicio del PRI y en algo anacrónico que había que reformar. 
ESTA TENDENCIA NO ES exclusiva del PAN o del PRD. En los estados en donde el PRI es oposición, como 
Puebla, Baja California, Sonora, Guanajuato, Distrito Federal o Morelos, las impugnaciones a la Ley Electoral 

son parte de la justificación priista para paliar las derrotas, similares a las que panistas y perredistas difunden 
en entidades en donde el voto no les favorece. 
DE HECHO, NINGUNA LEY satisface a todos. Depende del lado en donde se encuentran y en el caso que nos 
ocupa menos. Según los opositores, la actual Ley Electoral y todas las anteriores no son equitativas. "Por más 
que la reforman, la ingrata no reparte triunfos...bueno sí, al PRI preferentemente y eso, según sus detractores, 
no es justo". Había que analizar a qué se refieren cuando arguyen inequidad, pues es la misma con la que han 
triunfado en el D.F., en Guanajuato, en Baja California y en Puebla, sólo por citar algunas victorias recientes. 

PARA EL PRD, TODO LO QUE esta ley contiene está cargado para favorecer al PRI y al PAN, con excepción a lo 
que sucede en el D.F, Morelos, Tabasco y Oaxaca en donde son gobierno y anteriormente en Zacatecas, 
Michoacán y Cancún, bastiones perdidos progresivamente en los últimos años. 
DE AHÍ QUE, SOBRE LAS reformas que en breve se votará en ambas cámaras del Congreso de la Unión, PAN y 

PRD exigen que sean las de la Ley Político-Electoral las que primero se discutan y luego pondrán sobre la mesa 
las correspondientes a la energética y la hacendaria. En esta demanda -aseguran- está en juego su 

permanencia en "El Pacto". 
DENTRO DE LAS PROPUESTAS de panistas y perredistas, destacan la segunda vuelta en la elección presidencial 
y la reelección de diputados y alcaldes, las cuales anteriormente ya fueron rechazadas por los legisladores. 
Argumentan, tanto PAN como PRD, que una segunda vuelta "legitimaría" al ganador, lo cual no ha sucedido en 
las últimas elecciones. 
O SEA, SI EL CANDIDATO puntero no alcanza el 50% más uno de los votos emitidos en las urnas, se tendrían 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21896-la-violencia-imparable
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que enfrentar en una nueva elección el puntero con quien haya ocupado el segundo lugar, quedando 
eliminados los demás candidatos, que en el caso de la pasada elección serían los mismos. 
PONEN COMO EJEMPLO A otros países que sí practican esta variante. Lo que no dicen, es que su pretensión 
conlleva una doble trampa. En los países aludidos, todos los partidos van con un candidato diferente y 
efectivamente, al no lograr el 50% más uno, los dos candidatos con mayor número de votos se enfrentan en 

otra elección, a la cual concurren nuevamente todos los ciudadanos, aunque no sean simpatizantes de los 
finalistas. 
ES AHÍ EN DONDE LOS DOS partidos finalistas buscan el apoyo de las demás fuerzas políticas y con ellas a sus 
seguidores, para sumar los votos que necesitan para alcanzar el triunfo. En México, las coaliciones se dan 
desde antes y sería ocioso predecir cuál sería la fusión de estas corrientes en una segunda vuelta. Algo así 

como el TUCPRI (todos unidos contra el PRI). 
SI LA ASPIRACIÓN A FUTURO es una segunda vuelta, deberían empezar con prohibir las alianzas previas. Que 

cada uno de los partidos presente su propio candidato y que individualmente luchen por llevarlo a la victoria. 
¿CUÁL ES EL OBJETIVO DE una segunda vuelta, si de antemano los partidos chicos, como el PVEM, el PT, 
Nueva Alianza y el Movimiento Ciudadano ya están coaligados con PRI, PAN y PRD? Comprometidos 
previamente, en una segunda vuelta les sería más fácil volverse a unir para derrotar al odiado rival de siempre. 
Pero, ¿qué sucedería si el PRD o el PAN son gobierno? ¿Se acoplarían nuevamente para impedir que el PRI 
retorne? ¿Volverían a separarse? 
TOMANDO COMO EJEMPLO las pasadas elecciones, Peña Nieto y López Obrador hubieran ido a una segunda 

vuelta. El PAN, entonces, se habría convertido en el fiel de la balanza y la pregunta sería, ¿hacia dónde hubiera 
inclinado sus votos? ¿Hacia el PRD con tal de derrotar el PRI, su histórico rival, o a favor de EPN para evitar 
llevar a este país al caos? 
ANTERIORMENTE LAS FUERZAS políticas y la ideología de cada una de ellas representaba una barrera 

infranqueable para la penetración de cualquier virus externo. Era la época en la que la máxima de "el aceite y 
el agua no se mezclan" era comprendida por todos, pero la frustración de haber perdido lo ganado y de no 

alcanzar lo anhelado de parte del PAN y del PRD, los obligó a demostrarnos lo contrario. La mescolanza que 
ambos lograron resultó fétida, viscosa y de un color indefinido. 
RESPECTO A LA REELECCIÓN de diputados y alcaldes, ¿cuáles mecanismos confiables existen para evaluar el 
desempeño de quienes se pretendan reelegir? ¿Cómo determinará el ciudadano un buen desempeño, si ni 
siquiera conoce a su diputado? ¿Quién determinará cuántos legisladores o alcaldes lucharán por la reelección? 
¿Todos?, ¿unos cuantos?, o ¿ninguno? Y los jóvenes que aspiran a una curul, ¿esperarán que los diputados se 
mueran de viejos? 

SI OBSERVAMOS, TANTO EN la Cámara de Diputados, como la de Senadores, nos daremos cuenta que en ellas 
están los mismos de siempre. En la baja, los que anteriormente estuvieron en la alta y viceversa. Así que, 
¿para qué queremos reelección, si los mismos pueden brincar de un lado a otro sin rubor alguno? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090233.htm 

 
(En Punto) 
 
Con la novedad de que ninguno de los partidos políticos que participaron en la pasada contienda electoral 
cumplió.  

Ni los que ganaron, ni los que perdieron.  
Todos por igual muestran sus flaquezas y exponen, con hechos y no palabras, que la demagogia y retórica con 
la que suelen convencer al electorado sólo es mera estrategia.  
De lo contrario al día de hoy, preocupados por la imagen urbana, el medio ambiente y la normativa electoral ya 
hubieran retirado su propaganda; unas 70 toneladas según la estimación de Alejandro Fabre Bandini, secretario 
de Medio Ambiente y Servicios Públicos del Ayuntamiento de Puebla.  
Si esto es en la capital ¿Cómo andará el resto de la entidad?  

*** 
Para evitar malos entendidos, la delegación de la Secretaría de Gobernación federal difundió una precisión 

sobre el tema de las policías comunitarias al que el titular de la dependencia, Juan Molina Arévalo, hizo 
referencia y se publicó en la prensa el día de ayer.  
Como en este espacio lo compartimos, las agrupaciones que existen en la entidad no corresponden a grupos 
armados.  

La dependencia incluso precisa que las agrupaciones a las que se refirió el delegado existen además de San 
Martín Texmelúcan, en Tehuacán y que están integradas por ciudadanos organizados en el marco legal e 
incluso colaboran con las autoridades locales en estrategias de seguridad.  
"En Puebla los grupos tienen fines preventivos de colaboración con las autoridades, de ninguna manera son 
organizaciones de autodefensa que tomen en sus manos una justicia que no les corresponde o que intenten 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3090233.htm
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suplir las funciones de seguridad que le corresponden al Estado", expresa la delegación sobre el tema.  
La delegación compromete incluso un trabajo coordinado entre gobierno federal y estatal para evitar que este 
tipo de grupos transmuten "en organizaciones de otra naturaleza".  
*** 
En "empate técnico", concluyó el conflicto entre unas 30 enfermeras del hospital de Traumatología y Ortopedia 

del Seguro Social y su director, Jaime Salvatori Rubí, por un presunto maltrato del funcionario. 
Ellas, aprovechando la visita de Francisco Javier Torres Zenteno, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social Sección 1, expresaron su descontento contra Salvatori Rubí por la forma déspota en que las 
trata al darles órdenes o hacerles alguna corrección en su trabajo. 
El titular del sanatorio no se quedó callado y se defendió, justificando que las quejas han surgido a partir de 

que se exige a las enfermeras que cumplan con el manual de procedimientos, en aspectos como utilizar el 
uniforme completo y que acompañen a los médicos en la visita a los pacientes, por lo que al pedirles un 

correcto desempeño éstas se disgustaron. 
Finalmente, el que metió paz fue el líder del sindicato, quien se limitó a negar los problemas en esa unidad 
hospitalaria, aunque lo más probable es que haya mediado para dar fin de tajo al conflicto, y así evitar 
perjudicar a los derechohabientes.  
*********** 
En verdad que los habitantes de la capital no entienden. 
Recién comentábamos que los gimnasios al aire libre creados por el Ayuntamiento han sufrido infinidad de 

robos y vandalismo en sus aparatos, ocasionados por ciudadanos sin escrúpulos, para ahora saber que hasta 
con las plantas de ornato arremeten.  
Y es que, según estadísticas de la Comuna, más de la mitad de los 60 mil arbustos de ornato colocados al año 
en camellones, parques y jardines, son destruidos o robados por la población para llevarlas a sus hogares. 

Mientras, la ciudad se queda pelona y pierde color y frescura. 
Lo curioso es que en zonas como La Paz también se dan esos hurtos. 

Aunque es muy improbable, -eso pensamos- que sean los mismos vecinos los que se lleven a sus casas las 
bugambilias y begonias que planta el gobierno municipal. 
Eso sería perder el estilo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Ningún cambio en Legislatura  
*Nuevo alcalde sin el mando 

Si la actual legislatura local ha sido calificada de rastrera hacia el inquilino de Casa Puebla, la que vendrá será 
mucho más. 

En ésta, a pesar de que el PRI ha sido mayoría, se prestó con sus diputados, a servir de bufones. 
En la próxima, será minoría. 
La mayoría la tendrá el PAN. 
Este partido con sus cómplices del PRD y Nueva Alianza, hará de las suyas. 
Para los siguientes tres años del gobierno morenovallista serán sus legisladores, unos rastreros. 
Estarán siempre hincados ante su amo y señor. 

Obedecerán inmediatamente sus órdenes. 
No habrá iniciativa o proyecto que les envíe Rafael Moreno Valle Rosas que no aprueben. 
Seguramente les sostendrá como premio, el millón de pesos anuales para “gestión” legislativa o puede ser que 
más. 
Al fin y al cabo tendrá como diputados de los partidos que logró la alianza Puebla Unida. 

A los priístas no les quedará otra que criticar. 
Pero hasta ahí nomás. 

Tuvieron su oportunidad y la desperdiciaron. 
Tres años de sometimiento. 
Desde el primer año legislativo en que el PRI fue líder en el Congreso del Estado y los dos siguientes como 
bancada fuerte, fue un cómplice del PAN. 
En las comisiones, los priístas aprobaron todo lo que llegaba de Moreno Valle Rosas. 
No pueden salir con la frente en alto. 
Jamás cumplieron. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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A partir del próximo año, la nueva bancada del tricolor es una verdadera minoría. 
Han sido rebasados. 
Nuevamente, triunfa el Gran Legislador. 
Mientras tanto, hay iniciativas que llevan tiempo en la “congeladora” legislativa. 
Están y ahí y seguirán estando, porque no van de acuerdo con los intereses del gobernador. 

Sin embargo, los diputados representantes de partidos de los llamados chicos o como dijera Fox de la 
Chiquillada, no protestaron. 
La explicación, porque sabían que perderían el millón de pesos que recibieron y otras canonjías. 
En total, los nuevos legisladores, con más de 100 mil pesos de dieta, el millón de pesos, gastos al extranjero, 
viáticos y otros privilegios como vales de gasolina y pago de transporte, tendrán cuatro años ocho meses como 

reyes. 
Que les importa los poblanos. 

Al fin y al cabo llegaron sin voto mayoritario. 
¿A quién le deben? 
IMPOSICIÓN DE EQUIPO 
Desde ahora, se habla que José Antonio Gali Fayad sólo tendrá poder en su casa. 
En el ayuntamiento que le fue comprado por su “padrino” sólo llegará a obedecer. 
Una muestra de ello es que los integrantes del gabinete municipal no serán los que el nombre, sino los que le 
ordene su “amo”. 

De ahí, que quien gobernará la ciudad de Puebla será Rafael Moreno Valle Rosas. 
Gali Fayad será su criado. 
No podrá dar obra sin la autorización de él. 
Los funcionarios trabajarán de acuerdo al plan que se les imponga desde un principio. 

Será una administración municipal al servicio de los intereses de Casa Puebla, no de los poblanos. 
Será absolutamente imposible que Gali Fayad cumpla con todo lo que prometió en campaña. 

Estará muy vigilado. 
Lo que lo salva es que ha sido servidor morenovallista. 
Por eso está acostumbrado hasta que lo bajen de la camioneta principal. 
Así lo quiere. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/mirador 

 
(Antorcha/Aquiles Montaño Brito) 

 
¿Los culpables de las marchas son los culpables de la pobreza? 
ETras el anuncio de la marcha de 20 mil antorchistas que el próximo martes 20 de agosto exigirá soluciones al 
Gobierno del estado, varios medios oficialistas acusaron de recibo y de inmediato se lanzaron al ataque: por 

ejemplo, el anodino cerebro del conductor del programa Zona de Fuego (Abc Radio 1280 AM), cuyo propietario 
sólo habla de nosotros si es para golpearnos, afirmó que nuestra organización, “Antorcha Campesina, va a 
estar buscando algún otro pretexto para hacerse presente en las calles de Puebla” (el, chiste, pues, es hacer 

alboroto como cualquier horda de malvivientes) y Diario Cambio, a través de su portal de Internet, publicó una 
nota cuyo título reza así: “Anuncia Antorcha que desquiciará la ciudad el 20 de agosto”. Pero como nuestra 
organización no se manifiesta por deporte, ni los “derechos de terceros” a los que aluden con el 
“desquiciamiento” de la ciudad son los únicos ni los más gravemente vulnerados en el estado, quiero precisar 
quiénes son los verdaderos culpables de las manifestaciones públicas y qué otros derechos de terceros afectan. 
De acuerdo con la última actualización de las cifras sobre depauperación que hace unos días publicó el Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), durante el actual sexenio panista en la 
gubernatura, con Rafael Moreno Valle a la cabeza, Puebla se ganó el honroso sobrenombre de “el tercer estado 
con más pobres del país” (3.8 millones de personas; el 64.5 por ciento de la población), mientras que la capital 
bate récord tras récord y, bajo el mandato del panista Eduardo Rivera Pérez, ahora somos “la capital de la 
pobreza en México” (con 732 mil pobres, superando a todas las ciudades del país). 

¿Qué evalúa el Coneval y por qué Puebla y su capital se ganaron la deshonrosa corona? Según las notas 
publicadas por varios medios de información “la medición de la pobreza incluye ingreso corriente per cápita, 

rezago educativo, acceso a los servicios de salud, acceso a la seguridad social, calidad y espacios de la 
vivienda, acceso a servicios básicos en la vivienda (agua potable, drenaje, luz, etc.) acceso a la alimentación y 
grado de cohesión social”. Y como la mayoría de los poblanos (64.5 por ciento) carecemos de todo eso, resulta 
que en la carrera por ver quién concentra a más pobres con respecto a su población total ya sólo nos superan 
los paupérrimos Guerrero y Chiapas. 
Y muy a pesar de esto, nadie da pie con bola en las explicaciones sobre los responsables de fenómeno y, 
mucho menos, sus soluciones. El gobernador del estado, por ejemplo, le echa la culpa ¡al expresidente Felipe 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/mirador
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Calderón! porque “una de las razones por las que la entidad pasó del cuarto al tercer lugar entre los estados 
más pobres del país fue el <<incremento de los precios de la canasta básica>>, cuya definición es 
responsabilidad de la federación (periodicocentral.com.mx)”. Tú diles que yo no fui, y olímpicamente se quita 
un peso de encima; total, que echarles la culpa a los muertos políticos es más sencillo y, probablemente, no 
tendrá réplica. El secretario de Desarrollo Social en el estado, Mario Rincón, dice que los verdaderos culpables 

somos los pobres, porque no sabemos trabajar y que, por eso, sus “estrategias” están diseñadas para 
“enseñarlos a pescar (e-consulta.com)”, o sea: a trabajar. El edil de la capital Eduardo Rivera sostiene que la 
culpa es del presidente Peña Nieto: “el principal problema que ha generado la pobreza en el país, se debe a la 
falta de una mayor cantidad de recursos económicos que ingresen a los municipios, lo cual evita un desarrollo 
pleno de la población. Indicó que hay una disparidad en la asignación de recursos del gobierno federal 

(intoleranciadiario.com)”, pero resulta que él, Eduardo Rivera, amafiado con su secretario de Gobernación, 
Eduardo Alcántara, no han aplicado 23 millones de pesos gestionados por los diputados Lisandro Campos y 

Soraya Córdova que servirían para obras en colonias pobres. Hemos demostrado que el dinero sí les llegó y, 
por tanto, si no lo aplican es porque quizá ya se lo gastaron en otra cosa o, por lo menos, pretenden hacerlo. Y 
finalmente, los empresarios más poderosos de Puebla, ésos que siempre salen a declarar contra el comercio 
informal y arremeten contra las manifestaciones arguyendo “derechos de terceros”, como buenos zorros con 
piel de oveja que son, se quedaron callados. Nadie, pues, es capaz de aceptar su parte de culpa en estas cifras 
del horror. 
Pero no hay fenómeno social que no tenga una raíz y, por tanto, responsables. El incremento de la pobreza 

tiene su explicación en la cada vez más injusta repartición de la riqueza nacional, y los culpables de ello son 
quienes ofrecen sueldos de miseria a los trabajadores, por un lado, y quienes no realizan obra social en 
beneficio de esos mismos trabajadores, por otro. El pueblo, pues, se ve de esta forma atacado por dos flancos 
y la única forma con la que puede aflojar un poco esta tenaza de hierro es organizándose y luchando por sus 

derechos constitucionales, por eso es que empresarios, gobierno y sus voceros le tienen tirria a los pobres 
cuando salen a las calles a reclamar mejores condiciones de vida. Quieren tener a todos hambrientos y 

calladitos; pero eso no se puede, ni aquí ni en China. Vamos un poco más despacio. 
Por estos días, la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (que realiza el Inegi y ofrece, por tanto, datos 
oficiales) afirmó que el 63 por ciento de los poblanos gana, por su trabajo de todo un día, entre uno y tres 
salarios mínimos. Es decir, 1 millón 592 mil personas viven con menos de 184 pesos diarios y, de ésos, por lo 
menos 500 mil “viven” con 68 pesos. Pero la cosa se agrava porque, ¡además!, en el estado existen 402 mil 
910 personas que trabajan y no reciben salario. El problema, pues, no es que “haya que enseñar a pescar” a 
los pobres para superar las cifras del Coneval, señor Mario Rincón, sino al revés: hay que enseñar a los ricos a 

pagar lo justo, por la mano de obra que ahora explotan exhaustiva e ilegalmente. Suma y sigue: los dueños de 
la empresa automotriz Volkswagen festejaron la producción del auto número “¡10 millones!” el martes pasado, 
mientras anunciaban el despido total de 2 mil 700 trabajadores. Son sus ansias de riqueza las que producen15 
nuevos pobres cada hora en Puebla. ¿Y de eso no dicen nada? ¿Y los derechos de terceros, atropellados una y 

otra vez por el barril sin fondo de su codicia, ésos no cuentan o qué? ¿No han sido ustedes quienes afirman que 
“pagan salarios”? ¡Pero qué clase de salarios!, y eso cuando los pagan. 
Por otro lado, la falta de servicios públicos y acceso a vivienda, salud y educación digna (como dice el Coneval) 

termina por cerrar la pinza a los trabajadores. Y aquí es en donde entra la justa lucha del Movimiento 
Antorchista, que el próximo martes realizará una marcha con 20 mil personas para exigir al Gobierno estatal, 
que encabeza el Doctor Rafael Moreno Valle, que cumpla con cerca de 250 demandas de infraestructura de 
servicios básicos, además de obras educativas, culturales, deportivas, de salud y vivienda, para pueblos y 
colonias con altos grados de marginación. Entre ellas, y sólo a modo de ejemplo, destaca la construcción de un 
Hospital Integral para Huitzilan de Serdán y la zona aledaña o la petición de apoyos a la vivienda para cerca de 

6 mil familias de Jopala, Chiconcuautla, Pantepec, Xicotepec y Tlaola en la Sierra Norte del estado. Aquí 
también, los derechos de terceros a una vida digna, afectados por el incumplimiento y la cerrazón de los 
encargados de despacho de las secretarías estatales, es descomunal. 
Decía ayer, en tono de reproche, un locutor de radio mientras daba la nota de nuestra manifestación del 
próximo martes: “Antorcha quiere que se le resuelva, y ya”. Y efectivamente así es, pero no por nuestro 

capricho, sino porque la realidad así lo demanda. Marcharemos 20 mil, porque los culpables de la pobreza no 
nos dejan otro camino, y queremos soluciones. Los pobres ya no pueden seguir esperando a funcionarios que 

andan “súper ocupadísimos” y que no los pueden atender. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-16/antorcha 

 

 
 

(El Mapache) 
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Pablito, como minion antiestrés 
Para los priistas, Pablo Fernández del Campo  se ha convertido en el juguete de moda,  del tipo 
del minion inflable que le puedes dar de golpes y se ladea de un lado a otro sin caerse y quesque es 
terapéutico para sacar todo el estrés. 

Desde la infame derrota del 7 de julio, los priistas lo señalan como el principal responsable  y no pasa un día en 
que le mienten la madre, lo manden al carajo y reclamen su cabeza. 
Estoicamente, Pablito ha aguantado la vorágine de epítetos. 
Con su modito de hablar pausado, ecuánime, ha bateado uno y otro y otro reclamo, haciendo caso omiso a 
quienes lo critican por haberse quedado con una plurinominal y a quienes exigen que ya renuncie. 

Con su sonrisa impasible, les dice que se aguanten, que será el CEN el que decida y que él, como soldado del 
partido, acatará la orden, hasta que se cumple el plazo. 

Sin embargo, Pablito no es de piedra, tiene su corazoncito y también tiene sentimientos, de ahí que ya se le 
esté llenando el buche de piedritas ante los constantes ataques y, obviamente, como olla exprés, está a punto 
de hacer explosión. 
De ahí que ayer durante la toma de posesión del nuevo rector de la UPAEP,  no aguantó más y, aprovechando 
que lo entrevistaron al respecto, se soltó en contra de quienes ya levantan la mano para sucederlo. 
“A esos adelantados, acelerados, desubicados, desorientados, intolerantes, desmesurados…. lo que 
necesitamos es sentar las bases para ser un auténtico partido de oposición” (sic) 

¿Destinatarios? 
Blanca Alcalá, Claudia Hernández y Alberto Barranco, quienes son los 3 primeros que han hecho visibles sus 
intenciones de hacerse de la dirigencia del tricolor para hacerlo resurgir desde las cenizas. 
La primera es considerada la carta más fuerte, dada la ascendencia que tiene en el partido, aunque su gestión 

como presidenta municipal dejó mucho que desear y se ha ganado muchos enemigos quienes consideran que 
sólo va a privilegiar sus intereses por alcanzar la gubernatura. 

Los otros dos…. El chiste se cuenta solo. 
Ambos perdieron en la pasada contienda electoral en sus respectivos distritos. Claudia es la actual dirigente 
municipal del PRI y su paso ha sido más bien gris. Y Alberto Barranco……. (cri cri… cri cri… ) 
¿Cuántos más se sumarán a la fila de “adelantados, acelerados, desubicados…bla..bla…bla…” que quieren llegar 
a la grande, y que tendrán que esperar sentados porque Pablo no va a soltar prenda hasta que se cumplan los 
tiempos fatales?. 
Mientras llega la hora, tanto Pablito como sus tiradores tendrán que tomarse un pasiflorine y leer una novelita 

de Kalimán, ese que recomendaba: “serenidad y paciencia…” 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10774:pablito--como-minion-
antiestres&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Mandamiento de Moreno Valle: No Agraviarás 
Fines de 1999. 
Manuel Bartlett no era el demócrata que cree ser hoy y buscaba que su partido, el PRI, lo designara candidato a 

la Presidencia de la República. 
Por lo pronto buscaba derrotar en el proceso interno a Francisco Labastida, el nuevo "Nopalitos" de la política 
mexicana. 
Melquiades Morales gobernaba el estado. 
Días antes de la elección interna, el gobernador me invitó a conversar en Casa Puebla. 
El tema era uno: ¿cómo resolver los comicios priistas sin lastimar al hipersensible Bartlett. 

El diálogo —palabras más, palabras menos— fue como sigue: 

—¿Cuál es su pronóstico, licenciado? 
—Mire usted, Mario, ¿cómo vería ocho distritos para Pancho (Labastida) y siete para Manuel (Bartlett). 
—¿Tantos distritos ganaría Bartlett? Yo le doy dos o tres. 
—No, no. ¿Imagínese que Manuel perdiera de esa manera el estado que acaba de gobernar? Sería una grosería. 
—Pero es la realidad.  
—No es sano. Mire usted, Mario, yo creo que sí Manuel gana siete distritos se dará por bien servido. y Pancho 

quedará contento. Y algo más: Manuel no quedaría agraviado. 
Los días pasaron. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10774:pablito--como-minion-antiestres&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10774:pablito--como-minion-antiestres&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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Llegó el día D. 
Bartlett ganó siete distritos y Labastida ocho. 
En su generosidad, el gobernador Morales le regaló el distrito de Ciudad Serdán, donde nació y creció. 
Cuando volví a ver al gobernador le dije que tenía una bola de cristal. 
Soltó un carcajada. 

En efecto: nadie había salido agraviado. 
Esta historia viene a cuento por mi columna de ayer, en la que narré cómo hasta las candidaturas del PRI a las 
diputaciones federales tendrán que pasar por la aduana de Rafael Moreno Valle. 
Y es que se trata de que el partidazo gane el mayor número de distritos federales en Puebla. 
¿Cuántos ganará el PRI en 2015? 

Sólo el presidente Peña Nieto y Moreno Valle lo sabrán antes que todos. 
Y es que hay gobernadores que tienen auténticas bolas de cristal en sus despachos. 

Y es que de lo que se trata, entre otras cosas, es de no agraviar. 
Faltaba más. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5896 

 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Reforma energética y caciques petroleros 
Lejos, muy lejos de los círculos de poder y sin conocimiento alguno del debate por modernizar la industria 

petrolera, el trabajador de una plataforma de exploración en Campeche dibuja una realidad aparentemente 
ignorada por la administración de la paraestatal o la Secretaría de Trabajo y Previsión Social. 

Es la voz que habla desde el anonimato sobre las condiciones de abuso prepotente de un dirigente déspota 
como Carlos Romero Deschamps, senador por el PRI que va por la quinta reelección al frente de un gremio 
consentido por administraciones presidenciales panistas. 
Hace seis años que es eventual. Igualmente lejana, casi inexistente la posibilidad de que pueda acceder a un 
puesto de base y termine la incertidumbre que cada dos semanas enfrenta en la Península de Yucatán: subir o 
no subir a la enorme estructura metálica en medio del Golfo de México para tener el sustento familiar. 

Larga es la cadena de mando en una organización corrompida en todos los ámbitos, a través de la cual fluye el 
dinero arrebatado de las manos de cientos de eventuales. 
El sindicato petrolero de Romero Deschamps es benefactor perenne de una cuota impuesta a trabajadores 
eventuales que contra su voluntad entregan la cantidad demandada en medio de un silencio frustrante por el 
miedo a no volver a ser llamados para subir a la plataforma. 

Por cada uno de los 300 obreros sin base que buscan unos días de trabajo hay que pagar 5 mil pesos. Un 
millón 500 mil cada dos semanas para el bolsillo del dirigente obrero en la zona marina de Campeche y Paraíso, 

Tabasco, Gustavo Guerra. 
Caciques sin límite, los dirigentes petroleros viven días de poder absoluto e impunidad a prueba de la 
alternancia política de la deficiente democracia mexicana que disimula, dispensa u omite. 
No hay poder político que consiga acotar o castigar el abuso insolente de la pandilla de Romero Deschamps, el 
generoso padre capaz de obsequiar un Enzo Ferrari de 2.5 millones de dólares a su hijo José Carlos Romero; 
obrero con unos 24 mil pesos de salario, dispensa con bolsos de hasta 45 dólares a su hija Paulina, que viaja 
por todo el mundo con tres perros finos a bordo de aviones privados. 

El testimonio del obrero que cada dos semanas sube a la plataforma de Pemex en Campeche a cambio del pago 
obligatorio y subrepticio fue grabado en la semana en curso para el programa Efekto Financiero que será 
transmitido el domingo 18 a las 20:30 horas como una aportación para el debate que ocupa a los legisladores. 
En el sótano… 

1.- Fin a la veda. El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, lleva tres de tres. El miércoles se reunió por 
separado con dos secretarios del gabinete Enrique Peña Nieto, Claudia Ruiz Massieu, de Turismo, y Alfonso 

Navarrete Prida, de Trabajo; al día siguiente con el poderoso Luis Videgaray, de Hacienda. 
2.- El regreso de la milicia. Suena otro general para la virtual vacante en territorio estatal. Se trata de 
Sergio Ayón Rodríguez, hermano de Mario, que ya fue secretario de Seguridad Pública. El probable ya fue 
comandante de la XXV Zona Militar de Puebla, así que conoce de la materia. 
3.- Enseñar el cobre. Beto García Aspe, el exseleccionado nacional es ampliamente conocido aquí cerquita no 
solo por su paso por la escuadra del Puebla de La Franja, ahora que fue cesado como directivo del Club Pumas. 
Lo conocen bien hasta en la Policía Federal. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5896
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Hace tiempo fue detenido y sancionado por conducir con exceso de velocidad en el tramo de la autopista 
Xoxtla-Puebla. El oficial que aplicó la sanción recibió una llamada de la Secretaría de Gobernación Federal para 
saber por qué tanta indignación del jugador que había sido ejemplo de una generación de niños entusiastas. Se 
llama prepotencia. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
César Cansino, ¿candidato opositor a la rectoría de la BUAP? 
Aunque hasta hoy son pocas, por no decir nulas, las posibilidades de que surja un candidato opositor 
que pueda enfrentar con éxito a Alfonso Esparza Ortiz en la contienda por la rectoría de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), esta noche trascendió que César Cansino Ortiz podría ser 
postulado el lunes o martes. 

César Cansino es un polémico profesor de Teoría y Filosofía en la maestría en Ciencia Política, y de 
otros postgrados de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, que estudió su licenciatura y 
maestría en la UNAM y sus doctorados en Ciencia Política y Filosofía en la Universidad de Florencia y la 
Universidad Complutense. 
Es autor y coautor de más de 50 libros, entre los que destacan Liberalism in Moder Times; Construir la 
democracia; La filosofía política de fin de siglo; América Latina: ¿Renacimiento o decadencia?; Gobiernos y 

partidos en América Latina; Political Leadership in Changing Societies; La revuelta silenciosa. Democracia, 

espacio público y ciudadanía en América Latina; El evangelio de la transición y otros ensayos del presente 
mexicano; La muerte de la ciencia política; y Por una democracia de calidad. México después de la transición, 
entre otros. 
Cansino es, además, Premio Nacional de Periodismo 1996 y 2003, en el género de artículo de fondo, 
y ganador de los premios de Ensayo La Nación/Sudamericana 2008, de Ensayo del Bicentenario de la 
Independencia y el Centenario de la Revolución 2010, y de Ensayo Político Guillermo Rousset Banda 2011. 

En Puebla, el politólogo César Cansino fue conductor de un programa radiofónico de análisis político y 
crítica periodística, Contrapunto, que se transmitía por las tardes en la frecuencia 1170 de Amplitud 
Modulada de Radio Oro, del que salió a mediados del año pasado acusando de censura a los directivos de la 
estación y del PRI, que supuestamente habían pedido su cabeza. 
*** 
Según la convocatoria emitida por el Consejo Universitario, la Comisión de Auscultación recibirá los días 
lunes y martes de la siguiente semana, en el Salón de Proyecciones del edificio Carolino, las 

nominaciones que hagan los diferentes grupos universitarios. 

Las propuestas de candidatos a rector se recibirán de 9 a 18 horas. 
La Comisión de Auscultación entrevistará a los candidatos propuestos los días 21 y 22 de agosto, y 
emitirá un dictamen con aquellos que considere idóneos el viernes 23 de agosto. 
La Comisión de Auscultación está integrada por los consejeros académicos Jorge Augusto Albicker 
Rivero, de la Facultad de Estomatología; José Alfonso del Carmen Garcés Báez, de la Facultad de Ciencias 

de la Computación; Ángel Cecilio Guerrero Zamora, de la Facultad de Ingeniería. También por los 
consejeros universitarios alumnos María Fernanda García Castelo, de la Facultad de Administración; 
Vicente Manuel Palacios Anaya, de la Facultad de Medicina; y Netzahualcóyotl Carlos Ramírez, del 
Instituto de Ciencias. 
Dentro de esta comisión también participan los docentes nombrados por el Consejo de Docencia: Francisco 
Manglio Ramos Ponce, de la Facultad de Contaduría Pública; Óscar Agustín Villareal Espino Barros, de la 
Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia; Leticia María Guadalupe Quintero Cortés, de la Facultad de 

Ciencias Químicas. Finalmente, los investigadores Rosa del Carmen Rocha Gracia, del Instituto de 

Ciencias; Miguel Ángel Cuenya Mateos, del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades “Alfonso Vélez 
Pliego”; y Arturo Fernández Téllez, de la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas. 
*** 
De los otros posibles candidatos a la rectoría de la BUAP que han sido mencionados, la verdad hay más 
especulaciones que certezas. 
Daniel Alcántara León, quien se desempeña como director de Difusión Cultural de la Vicerrectoría de 

Extensión y Difusión de la Cultura, no es percibido como una opción seria, pues su jefe, Fernando 
Santiesteban Llaguno, es uno de los principales operadores del rector Alfonso Esparza. Lo mismo 
sucede con el profesor de la Facultad de Filosofía y Letras, José Antonio Robledo y Meza. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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El director de la Facultad de Derecho, Guillermo Nares Rodríguez, está legalmente impedido para 
participar, pues en términos del Reglamento de Autoridades Personales debió haberse separado del cargo 
hace seis meses, lo mismo que el director de la Facultad de Administración, Ricardo Paredes Solorio. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Corro por Alfredo. Ayudemos todos 
Quién puede estar excento de un caso como el que me permito compartirles: 

El destacado maratonista poblano Alfredo Hernández Hernández sufrió un episodio de muerte 
súbita el pasado 7 de julio, mientras estaba en compañía de su esposa. Para su fortuna, en el lugar 
del incidente se encontraba un médico y una enfermera quienes acudieron a su auxilio y le salvaron 
la vida. 

Alfredo fue trasladado al Hospital Ángeles donde permanece en el área de terapia intensiva, tras haberle 
colocado un marcapasos. Desafortunadamente el 22 de julio, 15 días después de este primer trágico episodio, 
sufrió nuevamente del mismo mal: muerte súbita. 
Tuvieron que practicarle una traqueotomía para que pudiera funcionar una sonda para alimentarlo y 
mantenerle con vida. Como todos sabemos, todo este tratamiento requiere de fuertes, fuertes gastos. Por ello 
es que los amigos de Alfredo Hernández Hernández han organizado una carrera para la recaudación de fondos. 
Así es que todos podemos ayudar al maratonista con nuestra participación en la práctica deportiva. 

La carrera “Todos por Alfredo” con categoría libre se realizará el domingo 22 de septiembre en Lomas de 
Angelópolis sección Cascatta y se espera la participación de por lo menos 1,500 corredores, quienes harán una 

aportación de 250 pesos. En redes sociales el evento se promueve como “Corro por alguien+”. 
Para participar en la carrera y en ayuda de Alfredo, favor de hacer depósito bancario en BBVA Bancomer: 
Carrera Paola Janix Puig, Clabe: 012650026061391594 y enviar ficha al correo:corroporalfredo@gmail.com con 
nombre completo. La entrega del kit de participación se realizará el sábado 21 de septiembre de 9 a 16 horas 
en el estacionamiento del parque del Arte. Así es que, ayude y corra. 

El Verdugo 
De la Reforma Energética todos hablan y escriben como si fueran especialistas. Lo cierto es que los gasolinazos 
todos los resentimos, pero bueno. Si hay reforma, malo. Si no hay reforma, peor. El Verdugo dice: los 
mexicanos como los viejos panistas, nunca están conformes. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-15/corro-por-alfredo-ayudemos-todos 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 

 
Crisis en escuela particulares 
Pues nada que las aproximadamente 200 escuelas particulares de nivel superior  que existen en 
Puebla, están en crisis por falta de alumnos, excluyendo lógicamente a la UDLA, UPAEP, Anáhuac, 
Iberoamericana, Madero, Tecnológico de Monterrey y Del Valle de México. Culpan a la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla e instituciones oficiales, las cuales captan alrededor del 95 por 
ciento de los aspirantes. El 5% restante, se lo disputan las particulares, con marcada preferencia 

para  instituciones como la Universidad de Oriente, Cristóbal Colón y otras,  propiedad de ex 
funcionarios de la SEP y ex rectores de la BUAP. 
Los próximos 15 días serán claves para determinar el futuro de escuelas particulares de educación superior. Si 
logran captar al número deseado para abrir grupos, sobrevivirán, de lo contrario el destino será el cierre de 
instituciones, de allí que en estos momentos los propietarios de las particulares se enfrentan en una 
competencia feroz por “cazar” a los rechazados por parte de la BUAP y de otras instituciones oficiales. 
Propietarios de escuelas particulares mediante propaganda y promesas, muchas de las veces engañosas, tratan 

de convencer a  jóvenes para que se inscriban, aún en contra de sus intereses económicos, pues resulta que 
con tal de tener al número deseado de alumnos, castigan el costo de sus colegiaturas, sin importar la calidad 
educativa. Aquí es donde las autoridades educativas deben de realizar inspecciones y castigar con severidad a 
quienes engañan a los alumnos y defraudan a los padres de familia. 
Los cazadores, -propietarios de escuelas particulares-, atribuyen el problema a que los padres de familia no 
cuentan con los recursos económicos suficientes para pagar colegiaturas. Prefieren agotar todos sus esfuerzos 

por inscribirlos en la BUAP y escuelas oficiales. Como última instancia buscan escuelas particulares, pero con el 
más bajo costo, sin importarles la calidad educativa para sus hijos. 
La oferta educativa, como nunca antes se había visto, la están ofreciendo la BUAP, tecnológicos y universidades 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-15/corro-por-alfredo-ayudemos-todos
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oficiales. Sin duda una buena medida para atender necesidades educativas para los que menos tienen, que 
muchas de las veces los jóvenes con talento y capacidad se quedaban sin estudiar por carecer de recursos 
económicos. 
Los estudiantes, con padres que cuentan con el dinero suficiente, no tienen problemas, ellos tienen lugar 
asegurado en la UDLA, UPAEP, Del valle de México, Tecnológico de Monterrey, Iberoamericana y Anáhuac, que 

por cierto, el costo de las colegiaturas se ha vuelto prohibitivo. 
Es así como, lo que antes era un lucrativo negocio, con generosas ganancias, ahora las escuelas particulares  
han entrado en un tobogán, que por el momento sus propietarios no ven la salida. Por lo mientras los 
propietarios ya se preparan para adelgazar su plantilla laboral, desplazando a maestros y personal 
administrativo. SALUCITA DE LA BUENA. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-15/crisis-en-escuela-particulares 

 
(Raymundo García) 
 

La CONAGO en el retorno del PRI 
Si bien es cierto que el sindicato de gobernadores –priístas- fue formado para hacer valer el 
federalismo mexicano sistematizado en 1994 al modelo de los Estados Unidos de Norteamérica, y al 
mismo tiempo, evitar que el presidente Zedillo destituyera a gobernadores como lo hizo Salinas; así, 
la mutación que sufrió el bloque de gobernadores “duros” hacia la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (CONAGO), a la llegada del PAN con Fox al gobierno federal, tuvo una finalidad 
específica: hacer un frente contra un presidente de la repúblico opositor al PRI. Hoy día, ese asunto 

está clausurado. 
La CONAGO dejó una historia federalista y política sustanciosa, apuntalada en el marco constitucional plasmado 

en la reforma judicial que convirtió a la SCJN en tribunal constitucional, y la constitucionalización para el 
procedimiento de dicho ejercicio mediante el juicio de controversia constitucional,  y de la acción de 
inconstitucionalidad, que frenaron al presidencialismo omnímodo. El presidencialismo mexicano más allá del 
discurso político, se redujo a un presidencialismo acotado, limitado y democratizado por la ley, pero sobre todo, 
por la decisión y amenaza de los gobernadores forjados en el régimen autoritario del PRI, que reclamaban para 

sí mayores libertades en su ejercicio como nuevos zares del poder político en los estados del sureste mexicano, 
por cierto, la región más atrasada políticamente hablando, de México. 
Y este acotamiento al presidencialismo también mostró los beneficios para frenar a las actitudes autoritarias y 
omnímodas de los gobernadores, a través de las acciones ejercidas por los ayuntamientos, como se vivieron en 
Puebla en la administración Bartlett, por ayuntamientos panistas golpeados por la desaparecida ley del 
federalismo hacendario.  La sustancia federalista de la CONAGO condujo a fenómenos jamás imaginados, como 

mecanismos para un mejor reparto de los recursos federales, hasta llegar al absurdo de un excesivo 
pragmatismo que convirtió a la Cámara de diputados en centro de negociaciones entre gobernadores, rectores 

de universidades públicas, alcaldes de ciudades importantes, y demás, con los legisladores para ponerse de 
acuerdo en los recursos a presupuestarse para cubrir sus gastos. 
También la CONAGO siempre formada mayoritariamente por gobernadores priístas, se convirtió en el principal 
dique político electoral al PAN y al PRD en la lucha por las gubernaturas y principales presidencias municipales, 
conteniendo y trabajando para hacer que el PRI regresara al poder ejecutivo federal, objetivo que se alcanzó 

en las elecciones de 2012. Igualmente fue el mejor instrumento para descarrilar la guerra de Calderón en 
contra del crimen organizado, y por supuesto enfrentar con todo la intentona de desaparecer a las policías 
municipales, por considerarse una acción centralizadora y destructora de la libertad municipal. Empero,  al 
arribo del PRI al poder ejecutivo, inmediatamente la CONAGO, retiró su bandera contestaría, para someterse a 
los nuevos dictados del nuevo gobierno federal. Ojalá y en aras de la defensa del federalismo, ésta 
organización pueda reivindicar su protagonismo, aunque la relación de 22 gobernadores emanados del PRI 
frente a 10 de oposición, hacen imposible eso. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-15/la-conago-en-el-retorno-del-pri 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El TEPJF, RMV y Gali: la estocada al PRI 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-15/crisis-en-escuela-particulares
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-15/la-conago-en-el-retorno-del-pri
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El último clavo en el ataúd del PRI de Puebla fue colocado este jueves por la Sala Regional del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Y es que tanto el gobernador Rafael Moreno Valle como el ex secretario de Infraestructura y presidente 
municipal electo de Puebla, Tony Gali Fayad, fueron exonerados de la denuncia presentada por la 
coalición 5 de Mayo por supuestos actos anticipados de campaña mediante la colocación de 153 anuncios 
espectaculares de la revista “Líder”. 

Ni esa última batalla pudieron ganar el dirigente estatal y el delegado del CEN del PRI, Pablo Fernández del 
Campo y Fernando Moreno Peña, quienes no conformes con haber hecho el ridículo en las urnas el pasado 7 
de julio, ahora tienen que tragar otro sapo, esta vez el sapo de la derrota ante el máximo tribunal electoral 
del país, y sin hacer gestos. 
De acuerdo con la resolución del expediente SDF-JRC-040/2013, que a continuación se presenta íntegra, el 
TEPJF desestimó los motivos de queja de la alianza PRI-PVEM, en esencia, por tratarse de simples 
repeticiones de agravios que no atacaron lo que ya había resuelto el Tribunal Electoral del Estado (TEE): es 

decir, que ni Moreno Valle ni Tony Gali cometieron actos fuera de la ley que pudieran considerarse 
como parte de una campaña adelantada que pudo haber hecho inequitativa la contienda de este 

2013. 
Cuentan que la resolución dictada por los magistrados Janine M. Otálora Malassis, Armando I. Maitret 
Hernández y Héctor Romero Bolaños, mediante el secretario general de acuerdos, Jesús Armando Pérez 
González, cayó como patada al hígado especialmente a Moreno Peña, quien desde 

su escondite(prácticamente no sale de debajo de su cama desde que perdió los comicios) tenía el anhelo de 
ahora sí, por fin, ganarle una –aunque sea una, por Dios- al gobernador de Puebla. 
Pero no. Lo que recibió fue la estocada. 
Según el TEPJF, y cito textual, “los anuncios denunciados no pueden ser considerados como propaganda 
electoral, toda vez que se realizaron como una actividad complementaria al ejercicio de la libertad de 
expresión, y corresponde a la promoción y difusión de la revista que es visible en el sitio de 
internet:www.liderpuebla.com y de su edición especial con motivo de la entrevista realizada en el ejercicio 

pleno del derecho de libertad de expresión”. 
Y todavía más: el Tribunal Federal señaló que “las constancias de autos denotan que no se acreditan los 

extremos que la misma determina para tipificar un acto anticipado de campaña, ya que: 
1. De la naturaleza de los hechos denunciados se desprende que la documentación denunciada como ilícita, no 
constituye propaganda electoral, sino publicidad comercial. 
“2. No se acreditan los elementos necesarios para configurar una conducta ilícita, ya que la difusión de la 
revista “Líder” se suscitó en un contexto distinto al de un proceso comicial, es decir, sin ánimo de resaltar 

a una opción política, a un candidato o una propuesta de gobierno, y: 
“3. Las imágenes motivo de la denuncia surgieron por cuestiones circunstanciales vinculadas con un 
ejercicio periodístico protegido por las libertades de prensa y expresión. En ese sentido, al estar 
involucrados voluntades ajenas a las de los funcionaros denunciados, éstos últimos no podrían tener 
responsabilidad en cuanto a sus efectos ante la presentación de los escritos de deslinde”. 
Así que no hay delito que perseguir, por más que los –pésimos- abogados del PRI habían afirmado lo 

contrario. 
Ahora sólo falta que el delegado Moreno Peña cite hoy mismo a una de sus -muy divertidas- ruedas de prensa 
para denunciar que la Sala Regional del TEPJF y sus integrantes son parte de la “elección de Estado” que, 

según él, arrolló al PRI poblano propinándole una de las peores derrotas en toda, toda su historia. 
¿O se va a quedar callado? 
Hete aquí la resolución completa que exoneró al gobernador Moreno Valle y sobre todo al alcalde 
electo Tony Gali: http://www.docstoc.com/docs/160379338/ARCHIVO-SENTENCIA 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/www.liderpuebla.com
http://www.docstoc.com/docs/160379338/ARCHIVO-SENTENCIA
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/08/foto-lider.jpg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 16 de Agosto de 2013 

 
 

 38 

Buscarán candidatura de unidad 
Horas claves se viven en Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para definir la solicitud de registro de los 
aspirantes al cargo de Rector de la máxima casa de estudios.  
Aunque existe el interés del director de Difusión Cultural, Daniel Alcántara, y del investigador de la Facultad de 
Filosofía y Letras, Antonio Robledo y Meza, por registrarse para buscar la candidatura y Rectoría de la BUAP, en 

las siguientes horas se esperan intensas mesas de diálogo para tratar de llegar a una candidatura de unidad a 
favor de Alfonso Esparza Ortiz.  
Y es que entre los principales círculos universitarios se han cerrado filas en torno a Alfonso Esparza Ortiz y no 
hay dudas de que ganará las elecciones del próximo 11 de septiembre.  
Es más, cada día que pasa se diluye la posibilidad de que el director de la Facultad de Derecho, Guillermo 

Nares Rodríguez, se registre para pelear por la Rectoría.  
En los pasillos de la máxima casa de estudio corre la versión de que fracasó el intento de Guillermo Nares de 

regresar a la Secretaría General de la BUAP a cambio de dejar libre el camino a Alfonso Esparza.  
Nadie le creyó al director de Derecho que tiene todo el respaldo del gobernador para hacerse de la Rectoría.  
Es más, algunos directores de Facultades de la BUAP esperan que Guillermo Nares se registre para que sea 
derrotado en las urnas y de una vez por todas termine su mito en la máxima casa de estudios.  
Pero como es evidente que el mandatario Rafael Moreno Valle y el presidente municipal electo Antonio Gali 
Fayad están metidos en sus respectivos proyectos de gobierno, entonces Guillermo Nares no tendrá más 
opciones que decidir si se inscribe o no pero sin el apoyo de los dos influyentes personajes antes mencionados.  

Bajo esas circunstancias se puede anticipar que Guillermo Nares no se registrará como candidato a Rector y se 
quedará a operar de manera personal la llegada de su delfín en la Facultad de Derecho, Carlos Antonio Moreno 
Sánchez.  
Las condiciones de Daniel Alcántara y Antonio Robledo son muy distintas debido a que ambos universitarios 

están más en el camino de la propuesta y el debate que la confrontación.  
Seguramente el diálogo y los acuerdos públicos y directos permitirán que Alfonso Esparza llegue como 

candidato de unidad para las elecciones del 11 de septiembre.  
Pero en caso de que no ocurra de tal forma, Alfonso Esparza ya declaró que se encuentra listo para competir y 
convencer a los universitarios de que su propuesta es la mejor para la máxima casa de estudios.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43331:buscar%C3%A1n-
candidatura-de-unidad&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que el panista Raúl Arandia Jiménez, director del Osaapat de la ciudad de Tehuacán, tronó contra el 
presidente municipal Eliseo Lezama Prietopor la decisión de remover como Director de Seguridad Pública a 
uno de los suyos, a José Tlachi Meneses. 
Ronda una insistente versión en torno al movimiento de “malitos” que operan en la región, involucrados en el 

robo de mercancía a transportistas y la existencia de bodegas clandestinas para quienes algunos funcionarios 
policiacos son incómodos, aunque no precisaron de que nivel de gobierno. 
Que para la delegación de la Secretaría de Gobernación federal a cargo de Juan Molina, la vigilancia 
ciudadana contra la inseguridad en los municipios de San Martín Texmelucan y Tehuacán no son grupos 
armados, se trata de ciudadanos organizados en apego a la ley. 
Nada que ver con policía comunitaria o de autodefensa porque en Puebla los grupos de tipo vecinal se 
organizan con fines preventivos de colaboración con las autoridades y no suplen las funciones de seguridad que 

le corresponden al Estado. 
Que el gobierno estatal coadyuva en las negociaciones entre la empresa alemana Volkswagen y los 
representantes de los trabajadores que realizan en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, y es posible 

regresen a la mesa de negociación de un acuerdo auspiciado por el gobierno estatal. 
El año pasado fue en la sede de Poder Ejecutivo estatal donde se firmó el acuerdo salarial con la presencia del 
gobernador Rafael Moreno Valle, el representante sindical Antonio Flores Trejo y directivo de la fábrica de 
autos. 

Que ya se explica por qué han crecido los negocios de paso de cinco letras en la capital del estado, resulta que 
junto con Naucalpan, del Estado de México, son las ciudades con más infieles de Latinoamérica. 
Según el portal el portal de infidelidad Ashley Madison cuenta con más de 2.7 millones de usuarios en América 
Latina y en su ranking de los más infieles en México figuran los municipios de Puebla y Naucalpan. Puebla es la 
ciudad donde los usuarios utilizan con mayor frecuencia su teléfono móvil para establecer contacto con su 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43331:buscar%C3%A1n-candidatura-de-unidad&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43331:buscar%C3%A1n-candidatura-de-unidad&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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'affair'. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188948 

 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Pablo Fernández, misógino como su mentor 

El delegado presidente del PRI Pablo Fernández del Campo ha perdido piso y la urbanidad política - además 
de la caballerosidad- para referirse a dos de sus correligionarias. 
"Desubicadas, desorientadas, desmesuradas e intolerantes" fueron los adjetivos utilizados por el diputado local 

electo al hacer alusión a la senadora Blanca Alcalá Ruiz y la dirigente municipal Claudia Hernández. 
Ambas mujeres priistas fueron agredidas por atreverse a manifestar su interés legítimo de competir por la 
presidencia del CDE. 
Misógino como su mentor político Mario Marín, el “delegado” presidente priista enseña el cobre para huir de 

las críticas y de la autocrítica en torno al escandaloso fracaso electoral. 
El “delegado” descalifica a sus compañeras de partido utilizando como argumento como prioridad el respaldo a 
la reforma energética impulsada por Enrique Peña Nieto, como si el presidente necesitará de Fernández. 
Presume el “dirigente” cuenta con la confianza de la dirigencia nacional de su partido, seguramente se refiere 
a Fernando Moreno e Ivonne Ortega, chance y sí, pero no puede presumir lo mismo del priismo poblano. 
Fernández del Campo debería tener un comportamiento como político profesional, y no lo hace porque no tiene 

esa estatura; critica de “intolerantes” a sus correligionarias, el burro hablando de orejas. 
Quién eligió a Pablo Fernández para hablar con tanto desenfreno y arrogancia contras las priistas, y aún si 
hubiese sido electo, no puede maltratar a Blanca y Claudia, ni a ningún priista, aunque sea lo único que haya 

aprendido bien de su mentor con el caso Lydia Cacho Rivero. 
Aferrado a un cargo obtenido por ungimiento del dedazo partidista, Pablo Fernández del Campo debería seguir 
comiendo sapos y favorecer el debate y respetar las aspiraciones de sus compañeros de partido, aunque la 
misoginia sea un caso irreversible de su patología. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188960 
 

(Al pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Fantasías energéticas vs realidad fiscal 
El PRI y Enrique Peña Nieto tienen solo dos años más para intentar convencer a la población del país de que 
no fue un error el que hayan ganado nuevamente la Presidencia de la República. 
Hasta ahora no hemos visto mucho, ya lo sabemos. Y el anuncio rimbombante del lunes de la mentada reforma 

energética –que no es otra cosa que permitir que haya inversión privada en varias áreas en que la chatarra de 
PEMEX ya no puede funcionar- crea demasiadas expectativas… que quizás no se vean cumplidas en la realidad. 

Porque prometer que bajarán los precios de luz, gas y otros insumos básicos de la población, o que habrá 
millones de empleos para los próximos años, o que la economía ahora sí crecerá varios puntos porcentuales de 
PIB… no cuesta nada. El problema es llevar a la realidad esos sueños. 
Y es que junto con la reforma energética vendrá en poco tiempo la reforma fiscal que también urge. Pero aquí 

hay otro detalle. Al parecer el gobierno quiere disponer de más recursos mediante el aumento de impuestos y 
no el crecimiento de la base gravable. Vaya, nos quieren abrochar con más IVA y más ISR a los que de por sí 
pagamos impuestos y no hacer pagar a la bola de bribones que no pagan un centavo: ambulantes, informales, 
grandes empresas, burócratas y políticos que siempre se las arreglan para que su sueldo sea por 
“compensaciones”. 
Entonces, no sé cómo el gobierno federal va a tener contento a un pueblo jodido, mediante una fantasiosa 
reforma energética que supuestamente nos hará muy felices a todos… pero aumentando impuestos. 

Y al PRI le puede pasar en 2015 exactamente lo que le sucedió al PAN en las dos elecciones intermedias (2003 
y 2009) de los sexenios de Fox y Calderón: Perder decenas de Diputaciones del Congreso Federal, en una 

especie de referéndum a la mitad de la gestión de Enrique Peña Nieto. 
¿Podrá pasar? Es una posibilidad real. 
Eso sí, si el gobierno de Peña Nieto da resultados palpables en los bolsillos de los mexicanos, la Cruzada contra 
el Hambre realmente funciona y no aumenta impuestos… el PRI bien puede ganar un buen número de curules, 
en todo el país y desde luego en Puebla. Esta es la veladora que tienen prendida los priistas poblanos. 

Mmmmm. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188964 
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(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Factor Ciudadano entrega reconocimientos al Mérito Civil 
* Celebra 8vo Aniversario y será Partido Político Nacional: Polo de Lara 
* Cuenta con 28 dirigencias estatales y más de 160 mil afiliados en México 

La Agrupación Política Nacional Factor Ciudadano, por medio de sus Presidente en el país, Julio Leopoldo de 

Lara Valera, entregó reconocimientos al Mérito Civil a 8 miembros de la sociedad como parte de su 
conmemoración del Octavo Aniversario de haber recibido su registro a manos del IFE -Instituto Federal 
Electoral-. 
Durante el evento el dirigente nacional de Factor Ciudadano, Leopoldo de Lara, recordó que esta agrupación 
recibió primero su registro como Asociación Civil, posteriormente lo hizo como APN –Agrupación Política 
Nacional- y actualmente cuenta con el pre-registro para convertirse en un Partido Político Nacional con el 

nombre de “Factor Fortaleza Ciudadana”. 
De Lara Valera, explicó que al haber surgido como una asociación civil su principal compromiso es con sociedad 
en general y por eso hace el reconocimiento a quienes a través de sus actividades han logrado beneficios para 
los habitantes de sus comunidades. 
En este sentido Julio Leopoldo de Lara entregó los reconocimientos al maestro pintor y artista  Aurelio Leonor 
Solís; al periodista con más de 50 años de trayectoria Mauro González Rivera; al educador e impulsor de la 
educación de Puebla, el Coronel Raúl Velasco de Santiago; a la Presidenta de los Consejos de Participación 

Ciudadana, Denise del Carmen Costes Intriago; al académico distinguido Gustavo Santín Nieto; a la licenciada 

María Teresa Fernández Báez; a la dirigente magisterial Laura Artemisa García Chávez y al abogado distinguido 
Guadalupe González Vargas. 
Durante su discurso y entrevista con los medios de comunicación el Presidente del CEN de Factor Ciudadano, 
dijo que a partir de septiembre se iniciarán las asambleas estatales que exige el IFE para conformar el nuevo 
instituto político el cual ya tiene estructura en los 300 distritos federales electorales, cuenta con delegados en 

28 estados del país y más de 160 mil afiliados. 
Asimismo, comentó que el nuevo partido político Factor Fortaleza Ciudadana será de centro-izquierda y 
promoverá las candidaturas de verdaderos ciudadanos y líderes en cada uno de los distritos federales 
electorales y entidades federativas, porque será un partido de hombres y no de nombres. 
Al final del evento de entrega de reconocimientos al Mérito Civil, a nombre de los homenajeados Mauro 
González Rivera, agradeció la distinción y llamó a Factor Fortaleza Ciudadana a darle oportunidades a los 
jóvenes y a las mujeres para que su voz sea escuchada. 

 

 
 
(Editorial) 
 
INEXPLICABLE RESOLUCIÓN DEL TRIFE 
Finalmente y luego de más de un mes de haber ocurrido los comicios estatales, los magistrados del Tribunal 

Federal Electoral resuelven que la coalición que encabezó el Partido Acción Nacional y en particular la persona 
de Antonio Gali Fayad, no incurrieron en faltas por haber hecho promoción anticipada de su imagen como 
candidato a la presidencia municipal de la capital. 
Para quienes habitamos el estado y su capital, este es un hecho que contrasta con lo visto en cada rincón del 
municipio, en cada vialidad importante, en cada parada de camión, en la mayoría de los medios de 
comunicación influyentes. Adicionalmente, la promoción de Gali se hizo asociando su imagen con la del 

gobernador Rafael Moreno Valle. 

Asegurar que este hecho no fue un acto de campaña que antecedió a la postulación del funcionario público es a 
todas luces inexplicable. Pudimos estimar en más de 400 anuncios espectaculares los que el dúo Moreno Valle–
Gali aparecía, siendo estimado de manera conservadora un gasto superior a los 12 millones de pesos tan solo 
por ese concepto. Ni en este ni en otros casos hay transparencia en el manejo de los recursos electorales. 
Las instituciones electorales mexicanas sufren, por méritos propios, un enorme descrédito. Este nuevo 
resolutivo abona en el creciente depósito social de la desconfianza. Prohíja todo género de rumores, uno de los 

cuales es el de que el Poder Federal actual permitió a todos los gobernadores en cuyas entidades hubo comicios 
despacharse con la cuchara grande a cambio de agrupar fuerzas para asegurar los cambios legislativos que hoy 
tenemos en puerta. 
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/inexplicable-resolucion-del-trife/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El ajedrez del gobernador 

• Será pieza clave en negociaciones federales 
• Y parece que El Yunque vuelve 
La reunión que ayer sostuvieron el gobernador Rafael Moreno Valle y el Secretario de Hacienda Luis Videgaray, 

es una buena señal para lo que puede ocurrir en Puebla el resto del año y claro, el año que viene, pues aún 
existen obras y proyectos que se quieren echar a andar en el Estado pero donde es necesaria la participación 
del gobierno federal. 
Aunque no hubo detalles de esa reunión, los dos personajes dieron a conocer el encuentro en sus cuentas de 

twitter y donde el mensaje del funcionario del gobierno federal, acompañado de la respectiva fotografía, es más 
que elocuente:  
Luis Videgaray Caso  @LVidegaray: Esta mañana me reuní con @RafaGobernador para avanzar en el 

financiamiento de proyectos en Puebla.  
El Secretario de Gobernación Luis Maldonado Venegas fue elemento clave para que se diera este acercamiento 
que no había logrado cuajar, tras la amistad de años atrás donde también está incluido Fernando Manzanilla, 

hoy coordinador del equipo de transición de Tony Gali.  
No hay que olvidar que dentro de dos semanas el gobernador encabezará por seis meses a la CONAGO y 
jugará un papel muy importante en lo que se refiere a empujar las reformas que está planteando el Presidente 

Peña Nieto, con la reciprocidad, claro, de recursos para los Estados que requieran del financiamiento federal 
para obras importantes. 
No por nada la noche del miércoles el Presidente Peña se reunió con los gobernadores panistas de todo el país, 

para plantearles las bondades de su reforma energética y las que vienen. 
El gobierno federal tiene bien identificadas las piezas clave para avanzar el proyecto de país que el Presidente 
tiene diseñado, sobre todo ante la posición bipolar del PRD y extremista y hasta beligerante del Partido del 
Trabajo y las izquierdas radicales. 
En el primer caso el PRD está condicionando el apoyo a las reformas y aunque el PRI solo necesitaría de contar 
con el Partido Acción Nacional para tener la mayoría en el Congreso de la Unión, lo cierto es que se quiere 
ganar la aprobación a través del consenso y no de los mayoriteos a los que el PRI estaba acostumbrado antes 

de perder la Presidencia hace 10 años. 
Y en este contexto, Luis Videgaray es el encargado de hacer el cabildeo y la explicación de las bondades de la 
reforma energética y sus implicaciones en el nuevo régimen fiscal que se propone para PEMEX.  

CONFETI… Y mientras eso ocurre en la federación, aquí en Puebla parece que el tradicional Yunque vuelve a 
tomar fuerza o al menos eso quiso demostrar con la llegada del nuevo rector a la UPAEP, Emilio José Baños 
Ardavín, quien aprovechó el momento para lanzar un discurso muy propio de su grupo de procedencia…ante un 
escenario político muy diferente al de hace 3 años, hoy parece que las fuerzas ideológicas intentan 

reagruparse…todos quieren parte del pastel. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5745 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
VITALES LAS ORGANIZACIONES PARA LOS DERECHOS HUMANOS 
En el inicio de actividades alusivas a su vigésimo aniversario, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Puebla y su similar a nivel nacional, concretaron convenios de colaboración con 165 Organizaciones de la 
Sociedad Civil (OSC), para que en conjunto trabajen en la defensa, protección y divulgación de los derechos 

humanos en el estado. En este marco, el presidente de la comisión estatal, ADOLFO LÓPEZ BADILLO, reconoció 

la labor de las organizaciones, al subrayar que su trabajo fue uno de los factores que generó avances en la 
defensa y protección de los derechos humanos. 
Destacó que entre los propósitos de generar vínculos con las organizaciones son la creación de mecanismos 
que permitan cumplir con las exigencias y necesidades de ciudadanos, así como fomentar la cultura de la 
legalidad. Agregó que “uno de los asuntos de primer orden en la agenda de la CDH Puebla es el fortalecimiento 
de la cultura de la legalidad, además impulsar el cumplimiento de los deberes de las personas en nuestra 

sociedad. Esta cultura es el mejor instrumento para fortalecer el sistema democrático, la confianza ciudadana 
en las instituciones públicas, y solucionar de manera pacífica los conflictos”. 
Por su parte, el secretario técnico de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), OSCAR 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/16/inexplicable-resolucion-del-trife/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5745
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ELIZUNDIA TREVIÑO, precisó que estos convenios promueven el conocimiento y respeto a los derechos 
humanos, “que representan los cimientos en los que se construye una sociedad más libre, equitativa y 
plenamente democrática”. Destacó que entre los propósitos de generar vínculos con las organizaciones son la 
creación de mecanismos que permitan cumplir con las exigencias y necesidades de ciudadanos, así como 
fomentar la cultura de la legalidad. 

“Uno de los asuntos de primer orden en la agenda de la CDH Puebla es el fortalecimiento de la cultura de la 
legalidad, además impulsar el cumplimiento de los deberes de las personas en nuestra sociedad. Esta cultura 
es el mejor instrumento para fortalecer el sistema democrático, la confianza ciudadana en las instituciones 
públicas, y solucionar de manera pacífica los conflictos”, puntualizó. 
Quien también atestiguó el compromiso con las OSC fue el presidente municipal de la capital poblana, Eduardo 

Rivera Pérez, quien destacó las actividades de capacitación en la materia de derechos humanos a elementos de 
seguridad pública, así como las recomendaciones emitidas a su gobierno, pues de esta manera se han tomado 

medidas a favor de los ciudadanos “Hay que decirlo, a veces a los gobernantes no nos gusta la labor de 
organismos independientes. Quiero reconocer el actuar de la CDH Puebla porque sin distingo alguno y con 
fortaleza e independencia institucional ha actuado siempre en el marco de la ley”. 
Por otro lado GUILLERMO HUICOT RIVAS ÁLVAREZ, presidente de la Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado de Nayarit y presidente de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de 
Derechos Humanos, aplaudió el esfuerzo cotidiano de la Comisión que –dijo—la ha convertido en uno de los 
mejores organismos defensores de derechos humanos en el país por generar espacios de convivencia, mejores 

condiciones de vida y dignidad para las personas. En representación de las OSC, el presidente del Centro de 
Promoción y Defensa de los Derechos Humanos “JOEL ARRIAGA NAVARRO”, A.C., FERNANDO CUÉLLAR 
MUÑOZ, recordó que ha sido una de las voces más críticas durante los 20 años de labores de la CDH. Sin 
embargo, con ADOLFO LÓPEZ BADILLO, se han logrado acuerdos para construir un estado “donde los derechos 

humanos no sean una quimera sino una realidad”. 
En tanto, el director de Comunicación, Información y Publicaciones del Observatorio Ciudadano de Derechos 

Sexuales y Reproductivos, A.C., BRAHIM ZAMORA SALAZAR, convocó a la sociedad a no ser neutrales sino 
actores de las decisiones sociales, y a colaborar con los organismos defensores de derechos humanos para 
construir instituciones fuertes. Con él coincidió la presidenta de las ONG´s ROCÍO BAUZA MENESES, al referir 
que los vínculos promovidos por la CDH Puebla son una herramienta que facilita la denuncia de actos 
violatorios y agregó que la disposición de fomentar acercamientos motiva a las organizaciones a continuar con 
su lucha en la defensa de los derechos humanos. 
RECONOCIMIENTOS AL MÉRITO CIVIL ENTREGÓ  FACTOR CIUDADANO 

JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, presidente la Agrupación Política Nacional Factor Ciudadano, entregó ayer 
en el salón de actos del “Chessa Veglia”, reconocimientos al Mérito Civil a ocho miembros de la sociedad como 
parte de la conmemoración del VIII aniversario de haber recibido su registro de su organización por conducto 
del Instituto Federal Electoral. 

El dirigente nacional recordó que esta agrupación recibió primero su registro como Asociación Civil, 
posteriormente lo hizo como Agrupación Política Nacional- y actualmente cuenta con el pre-registro para 
convertirse en un Partido Político Nacional con el nombre de “Factor Fortaleza Ciudadana”. 

DE LARA VALERA, explicó que al haber surgido como una asociación civil su principal compromiso fue con la 
sociedad en general y por eso hace el reconocimiento a quienes a través de sus actividades y acciones han 
logrado beneficios para los habitantes de sus comunidades. 
Por ese motivo entregó los reconocimientos al maestro pintor y artista AURELIO LEONOR SOLÍS; al 
comunicador poblano con más de 50 años de trayectoria periodística en los medios y mundo oficial, MAURO 
GONZÁLEZ RIVERA; al educador e impulsor de la educación física reconocido internacionalmente, Coronel RAÚL 

VELASCO DE SANTIAGO; al abogado GUADALUPE GONZÁLEZ VARGAS; a la presidenta de los Consejos de 
Participación Ciudadana, DENISE DEL CARMEN COSTES INTRIAGO; al distinguido universitario y académico 
GUSTAVO SANTÍN NIETO; a la licenciada MARÍA TERESA FERNÁNDEZ BÁEZ y a la dirigente magisterial LAURA 
ARTEMISA GARCÍA CHÁVEZ. 
Durante su discurso y posterior entrevista con los medios de comunicación el presidente del CEN de Factor 

Ciudadano, dijo que a partir de septiembre se iniciarán las asambleas estatales que exige el IFE para conformar 
el nuevo instituto político el cual ya tiene estructura en los 300 distritos federales electorales, cuenta con 

delegados en 28 estados del país y más de 160 mil afiliados. Comentó por otra parte que el nuevo partido 
político será de centro-izquierda y promoverá las candidaturas de verdaderos ciudadanos y líderes en cada uno 
de los distritos federales electorales y entidades federativas, porque será un partido de hombres y no de 
nombres. 
Al final del evento a nombre de los homenajeados MAURO GONZÁLEZ RIVERA, agradeció la distinción y llamó a 
los reconocimientos un eslabón exitoso más que debe sumarse al compromiso social de todos, porque cada día 
de un nuevo amanecer seguirán siendo actores del devenir histórico de su colonia, el barrio, el municipio, el 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 16 de Agosto de 2013 

 
 

 43 

estado y la nación. Exhortó al presidente de Factor Fortaleza Ciudadana a dar oportunidades a los jóvenes y a 
las mujeres para que su voz sea escuchada. Al acto asistieron delegados de los estados de Tlaxcala, Guerrero, 
Chiapas, Yucatán y Puebla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5743 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 

Pugna Pablo Fernández con buitres del PRI 
El relevo de Pablo, ‘Pablito’ Fernández del Campo del PRI, no es un asunto de incompetencia en su partido. 
Más bien es una necesidad en aras de poner freno total a los buitres que se disputan lo que queda de lo que fué 
el ex partidazo. 
También de enviar una señal de aliento a quienes una y otra vez, no se cansan de señalar la incapacidad de 

‘Pablito’, sino la venta de candidaturas y la inexistente unidad en ese cadáver político. 
Los Zavala, los Agüera, los Soto, los Doger, los Lastiri, los Jiménez Merino,  los Deloya   y varios hijos del 
marinismo como Claudia Hernández,  están dispuestos a dirigir el PRI poblano solo para saciar sus intereses 
grupales y personales. 
A ellos, no les importa que el PRI sea el partido de Enrique Peña Nieto, el Presidente de México. 
Mucho menos que haya perdido las trs últimas elecciones desde el 2010. 
Por eso, esos priístas comienzan a faltarle el respeto a ‘Pablito’, al que ya sacaron de sus casillas y de muy bajo 

nivel les contestó. 
Pablito se ha convertido en una especie de panteonero aferrado al olor del muerto. No se quiere ir del PRI por 

los buenos dividendos que le deja $$$$$$$$$. 
Sabe que sus días están contados y que quizá nunca más vaya a tener una oportunidad como la que se le irá de 
las manos. 
Por eso ha comenzado a enloquecer y retar a sus compañeros de partido. 
Abona a ese rencor y desunión que floreció cuando llegó a dirigir el PRI.  

En lo personal, me parece que cuando alguien tiene dignidad, no presta atención a los comentarios en contra, 
pero a ‘Pablito’ le falta mucho por entender. 
Hoy está demostrado que todos los priístas quieren que se vaya, pues en público y privado le han faltado al 
respeto porque jamás se ganó eso. 
Herido como cualquier animal, ayer Pablo soltó mordidas, arañazos y patadas en contra de sus propios 
compañeros de partido. 

¡Qué bonita unidad!. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
El mercado de San Baltasar Campeche requiere de atención puesto que algunas partes de la techumbre se están 
cayendo y las lluvias agudizan el problema, además hay locatarios que no tienen luz por lo que el centro está a 
media luz cuando cae la tarde. Esperemos que esta denuncia sirva para ayudar a la mejora del mercado. 
Hasta que empezaremos a ver a la ciudad tal cual es, libre de propaganda política. Al menos así parece debido a 
que el ayuntamiento empezó a limpiar las calles de dichos anuncios, y antes de que saque sus conclusiones de 
qué partidos sí cumplieron con el retiro y cuáles no, de una vez le decimos que todos han incumplido, desde los 

chiquitos hasta las megacoaliciones.   
Y aunque el Instituto Electoral del Estado (IEE) es la autoridad competente para imponer una multa a los 

partidos políticos o candidatos que no hayan quitado sus pendones de campaña en el plazo fijado de 30 días, el 
ayuntamiento se les adelantó considerando a la propaganda como fuera de sitio, es decir, se tratará de una 
limpieza rutinaria a menos que la autoridad electoral les solicite colaborar en las sanciones a aplicar.  
Hermetismo ha mostrado el sindicato de trabajadores de Volkswagen de México, pues para la revisión salarial de 
este año han apostado por divulgar información en relación al avance de las negociaciones solo a través de las 

redes sociales. 
Reporteros designados para seguir de cerca esta revisión, sólo han podido entablar comunicación y obtener 
información sobre el avance de la misma a través de mensajes por Twitter, pues no han tenido éxito para 
contactar vía telefónica al representante del sindicato, Antonio Flores Trejo, o a los voceros.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5743
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Tan pronto estrenaron director técnico, los jugadores del Puebla fueron a tomarse la foto en equipo ni más ni 
menos que a la rueda de Observación, no se sabe si pagaron boleto o los dejaron subir gratis pero sí cayó de 
extraño el lugar que eligieron para la foto del recuerdo. 
 Las universidades patito ya están a la caza de los estudiantes rechazados, les ofrecen hasta 70 por ciento de 
descuento para su inscripción, pero muchas no cuentan con certificación, más vale estar alertas y consultar en 

la página de la SEP las instituciones que sí cuentan con permisos. 
Por más que se hace para que la ciudad se vea mejor con las plantas de ornato, no se puede porque los 
poblanos tienen la mala costumbre de robárselas, así como lo lee. Las Bugambilias, Begonias o cualquier otra, 
son robadas para adornar las casas por lo que de las 60 mil plantas de ornato que se siembran anualmente en 
camellones y áreas verdes de la capital poblana, al menos el 60 por ciento son robadas por los ciudadanos, 

sobre todo en unidades habitacionales. Así que si usted ve un día muy arreglada alguna avenida o jardín, y al 
otro día lo ve deslucido, ya sabrá dónde puede encontrar las plantas. 

http://www.ngpuebla.com/node/61327#.Ug4BJNLTwbA 
 

http://www.ngpuebla.com/node/61327#.Ug4BJNLTwbA

